

LA ACTITUD DE GRECIA Y DE RUMANIA

Los aliados celebran un Consejo de guerra en Calais

DUELOS DE ARTILLERIA EN EL FRENTE OCCIDENTAL

EN MESOPOTAMIA

Las noticias de origen inglés y turco que nos llegan de la campaña de Mesopotamia coinciden en lo esencial. Vamos a resumirlas y a explicarlas brevemente.

Los britanos han ido a la Mesopotamia con fuerzas, naturalmente, de poca importancia y sin otro fin inmediato, según ha declarado Asquith, que afirmar su dominio sobre el golfo Pérsico. Habiendo sorprendido a los otomanos, que no esperaban semejante agresión, conquistaron todo el Delta y luego adelantáronse con demasiada audacia, llegando a Ctesiphon, casi a las puertas de Bagdad. Su columna de vanguardia no ha podido sostenerse, y acometida por muchos más de turcos ha debido replegarse a Kut-el-Amara, luego de haber perdido dos cañoneras y cerca de 5.000 hombres.

Esa columna de vanguardia se compone de una división angloindia, mandada por el general Townsend. La ciudad de Ctesiphon, se halla sólo a 28 kilómetros de Bagdad. La de Kut-el-Amara, donde se concentra el cuerpo central britano de Mesopotamia, al mando del general Nixon, a unos 150.

Entre las planicies desoladas y estériles de la Arabia y la Siria—donde la civilización no ha irradiado fuera de algunos núcleos perdidos en la inmensidad de los arenales que recorren los nómadas—y las cadenas de montañas que bordean la Armenia y la meseta del Iran, hay una vasta depresión. La zona inferior de ella desaparece bajo las aguas. Es el golfo Pérsico. La superior constituye la Mesopotamia, tierra bíblica, que despierta de su sueño milenar al tronar de los cañones.

Es un país bajo y triste. Bagdad, a más de cien leguas—a vuelo de pájaro—de la costa, se alza únicamente a 50 metros sobre el nivel del mar. Pasado Bagdad, el paisaje cambia. El suelo se eleva. El geólogo no reconoce ya un terreno de aluviones recientes, sino otro más antiguo y menos permeable. Un desierto seco, amarillo, se extiende en dirección a Mosul y a Occidente y apenas raros oasis rompen su desesperante monotonía.

La Baja Mesopotamia, en que se desarrolla la acción de los angloindios, es una llanura que asciende casi insensiblemente al mar y que cruzan numerosos canales. Algunos de éstos desembocan en el Tigris y el Eufrates. Largas bandas de pantanos prolongan las orillas de esos canales y de los citados ríos. Algunas veces, se les halla también en las zonas intermedias. Se disfrazan con plantas salvajes, bellas y extrañas, y con musgos. Y desde lejos, esas superficies pantanosas parecen verdes y ricos prados, destinados al mantenimiento de rebaños innumerables.

Según modernos geógrafos, la Mesopotamia, actualmente, se divide en dos partes de desierto árido y en una de pantanos propagadores de la fiebre. Cuéntase, sin embargo, con diversos distritos fértiles, sobre todo en el Delta. Antiguamente, la Mesopotamia del Sur, a partir de Bagdad, era un país famoso por su espléndida agricultura y su ganadería admirable. Las invasiones y la administración turca han concluido con su riqueza. Serán precisos muchos años de trabajo y muchos miles de millones para que el antiguo Irak Aráb recobre sus esplendores históricos.

El Tigris baja desde Mosul a Bagdad, casi en línea recta. El Eufrates, que viene del Occidente, pasa a poco más de 30 kilómetros de la antigua capital de los califas. Ambos enormes ríos se juntan en Korna, y su unión crea el Chatt-el-Arab, que, antes de arrojarle en el golfo Pérsico, recibe las aguas del caudaloso Karun, afluente que nace en Persia, allí donde tienen sus aldeas los Backtariar famosos, en pleno Arabistan.

De toda la Mesopotamia del Sur, el Delta es la región más adelantada, agrícola y comercialmente hablando. El Chatt-el-Arab, que desde Bassorah especialmente, se abre como los dedos de una mano, lo fecunda. Pero el brazo más importante, el que recibe el tributo del Karun, es navegable hasta Bassorah para los buques pequeños que hacen el comercio del golfo.

Hay, en las márgenes del Chatt-el-Arab y de sus brazos secundarios, muchos pueblos rodeados de palmeras. Mas desde Moham-merch, donde el Karun se incorpora al Chatt-el-Arab, los árboles desaparecen. Se suceden los vastos espacios inundados, las dunas y las ciénagas. La barra de la desembocadura es muy peligrosa, ya que la cubren cinco metros de agua, nada más.

A fines del año pasado, la expedición angloindia, desembarcada en Fao—Koweit, sobre el litoral de Arabia, fué ocupado al mismo tiempo—remontó el Chatt-el-Arab, venció la resistencia de la guarnición de Bassorah y adueñóse de esta ciudad, asegurando así la posesión de todo el Delta. A comienzos de 1915 fué tomada Korna. En mayo, dos columnas, subiendo una por el Tigris y otra por el Eufrates, arribaban, en aquel río, a Amara, y en éste, a Nasrije.

En septiembre, Nixon llegó a Kut-el-Amara y encontró a un ejército otomano acampado en su orilla izquierda. Ese ejército fué deshecho en pocas horas. Los angloindios, según el parte de Nixon, sólo perdieron 500 hombres.

A principios de octubre, la vanguardia angloindia entró en Azizie, a 100 kilómetros de Bagdad. En Azizie hay una fortaleza medio derruida. Los turcos se replegaron a Ctesiphon, a 28 kilómetros de Bagdad.

¿Qué ha ocurrido luego? Indudablemente, la división de Townsend pensaba entrar en Bagdad casi sin lucha. Unos 20.000 turcos fueron batidos por ella en Ctesiphon. Mas por el Tigris y el Eufrates reuniéronse a los defensores de Bagdad refuerzos considerables. El general otomano decidióse por la ofensiva. Y Townsend ha tenido que replegarse a Kut-el-Amara, en las circunstancias críticas que se deducen de los comunicados de Londres y Constantinopla.

Pronto veremos si Nixon tiene efectivos suficientes para vengar la derrota de su segundo, ó si cree menos aventurado que un ataque a fondo ó una resistencia prolongada, el repliegue por las vías fluviales a su campo atrincherado de Korna.

Un comunicado

Del Almirantazgo británico.

LONDRES, 5. El Almirantazgo inglés comunica que en vista de las alegaciones recientes lanzadas por los radiotelegramas alemanes diciendo que los buques hospitalarios ingleses se empleaban en usos contrarios a su naturaleza, el buque hospital *Mawretania* ha sido examinado en Nápoles por los cónsules de América, Dinamarca y Suiza, los cuales han declarado juntos que dicho buque no lleva a bordo ningún combatiente ni fornitura militar.

Un aniversario

La batalla de Champigny.

PARIS, 5. El aniversario de la batalla de Champigny en 1871 ha sido celebrado hoy con particular solemnidad, en medio de una numerosa asistencia.

En el cementerio y ante el monumento elevado a la memoria de los soldados muertos por la Patria, M. Albert Thomas, subsecretario del ministerio de la Guerra, pronunció un emocionante discurso.

Los aliados

En Occidente.

PARIS, 5. Parte oficial de las 23: «Durante la jornada, la actividad de la artillería ha sido más intensa por ambas partes.

En Bélgica, nuestra artillería ha ejecutado tiros eficaces contra Los Raules, en la región de Hetsas, donde se señalaban movimientos de tropas enemigas.

En el Artois, nuestras baterías han contestado energicamente al bombardeo violento de nuestras trincheras de Crassier Double, en el Sudoeste de Loos.

Algunas bombas incendiarias han sido arrojadas sobre Arras, sin causar grandes daños.

Entre el Somme y el Oise, nuestros aparatos de trincheras han destruido puestos enemigos en el Norte de Herbécourt, y un abrigo de trincheras bajo cúpula delante de Tilloy.

La lucha de minas se ha prosseguido en ventaja nuestra en la región de Frise, en el bosque de Saint-Mard, Este de Tracy le Val, y en los altos del Mosa, en Epargues.

Ejército de Oriente.—Las acciones locales señaladas en el parte de anoche fueron bastante vivas, especialmente hacia Kosturino, donde los búlgaros han cañoneado y atacado una de nuestras posiciones, siendo rechazados.

En el Cerna, dos intentos de atravesar el río fueron detenidos por el fuego de nuestra artillería y por el de nuestra infantería.

Después de haber evacuado los serbios Monastir, han entrado en la población patrullas mixtas austrobúlgaras.

Los ingleses

El reclutamiento.

LONDRES, 5. El Comité nacional obrero, formado para asegurar la satisfactoria realización del proyecto de lord Derby y del sistema de alistamiento voluntario, ha publicado el último llamamiento a los trabajadores con el título de «El momento culminante», concebido en estos términos:

«Rogamos a los hombres libres del Reino Unido respondan al llamamiento de la patria y se alistén sin pérdida de momento.

El gran ejército de voluntarios forma una muralla contra las amenazas contra nuestros derechos y nuestras libertades.

Que todo hombre apto para el servicio de las armas se incorpore a las líneas del ejército la semana próxima, a fin de justificar la confianza de la nación en el sistema del voluntariado.

Si vuestra respuesta es firme, nutrida, formidable, el triunfo de la Gran Bretaña está asegurado.

La promesa de alistarse no es bastante; no esperéis dentro de esa promesa. Sed los sol-

dados de la democracia y de la libertad antes del 11 de diciembre.»

Por su parte, lord Derby, director general de reclutamiento; Mrs. Gulland y Talbot, censores disciplinarios de la conducta política de los diputados de sus respectivos partidos en el Parlamento, y Mr. Henderson, ministro de Instrucción pública del Ministerio de coalición, dirigen un llamamiento a todos los ingleses de diez y nueve a cuarenta años.

En los Balkanes

Propósitos de aliados.

ATENAS, 5. Se tiene aquí la convicción de que la campaña de los Balkanes va a ser llevada a cabo más enérgicamente para detener el avance de los alemanes hacia Constantinopla.

Se sabe, de origen francés, que se está reforzando la línea entera de la Cerna a Krivolak, así como las posiciones al Este del Vardar, con el fin de extender la zona de protección del ferrocarril.

Detalles de la evacuación de Monastir.

MILAN, 5. El enviado especial del «Secolo», que presencié la evacuación de Monastir, ha enviado emocionantes detalles del suceso.

«Durante toda la jornada del miércoles—dice,—los serbios contuvieron al enemigo; pero la presión ejercida por los búlgaros bajados de Zirchevo, amenazando la carretera de Monastir a Resna, obligó al coronel Vassitch a abandonar la ciudad.

Y el miércoles, a las diez de la noche, emprendieron las fuerzas el camino de Resna. Los soldados daban una impresión de firmeza heroica. El desfile por las calles se realizó en buen orden y en silencio absoluto. El alcalde y el prefecto habían organizado un servicio de orden. En el hospital, que contenía 300 heridos, fué izado el pabellón americano.

Antes de partir, el coronel Vassitch dió a la Misión americana, para su distribución entre los pobres, 4.000 quintales de viveres.

El coronel abandonó la ciudad en automóvil, cerca de la media noche, acompañado de sus oficiales, dirigiéndose a Resna.

Al salir me hizo las manifestaciones siguientes:

«Si los búlgaros lograsen ahora cortar el camino entre Resna y Monastir, podrían marchar sobre Okhrida, cortando la retirada del ejército serbio del Norte, que se repliega hacia Strouga y El Bassan. Nosotros tenemos la misión de defender el desfiladero de Resna. Yo esperaba hasta el último minuto que el río Tchernia se convirtiese en un nuevo Iser. Hemos resistido cuanto hemos podido; pero era imposible sostenerse más sin quedar aniquilados por fuerzas superiores. Lucharemos todavía hasta perder el último hombre y la última gota de sangre, seguros de la victoria final de los aliados, seguros de la resurrección de Serbia.»

El coronel Vassitch, antes de la evacuación, hizo fijar una proclama, explicando a los habitantes la necesidad de la retirada, añadiendo que el ejército dejaba a los pobres de la ciudad su último pedazo de pan.

El alcalde, el prefecto y los funcionarios dejaron la ciudad, tomando un tren para Florina.

Por la mañana, las últimas compañías serbias salían de la ciudad con sus ametralladoras.

En la estación se izó la bandera griega. El servicio de ferrocarriles continúa.»

No habrá capitulación.

ROMA, 5. El ministro de Serbia en Roma, M. Ristich, ha desmentido del modo más categórico los rumores extendidos por ciertos periódicos de una pretendida capitulación del ejército serbio.

«No conocemos en Serbia—dijo M. Ristich—semejante palabra. Entre nosotros se vence ó se muere. Nada más. El pueblo y el Gobierno serbio han tomado la decisión inquebrantable de luchar hasta el último momento al lado de los aliados. Serbia permanecerá fiel a su palabra mientras conserve un solo hombre.

Está segura de que los aliados harán lo posible para aprovisionar de municiones a sus soldados, única cosa que necesitan.

Serbia tiene hombres aun, y podrá lanzar contra los que quisieran descender unos soldados llenos de entusiasmo por la causa común.»

Serbios y franceses.

SALONICA, 5. Un batallón serbio ha llegado a Guevgueli, uniéndose a los franceses.

El ejército serbio.

ATENAS, 5. Todo el ejército serbio del Norte está en seguridad.

Después de una retirada admirable, el ejército del Sur también está en salvo.

Los hombres procedentes de Monastir se unirán al ejército francoinglés.

El Gobierno griego ha asegurado que estas tropas no serán desarmadas.

La defensa de Monastir.

SALONICA, 5. El coronel Vassitch, que ha

defendido a Monastir, es el mismo que en 1913 lo conquistó a los turcos.

Ha permanecido tres semanas con 3.000 hombres contra 30.000.

La caballería búlgara, procedente de Mogilia, se acercó a Monastir, deteniéndose a dos kilómetros de la ciudad.

El general austriaco Rivensy, en su automóvil, entró el primero. Iba acompañado de dos soldados de caballería. Uno de ellos quitó la bandera americana que flotaba sobre las escuelas donde estaban los heridos serbios y la reemplazó por la bandera austriaca.

Otra versión.

Según un telegrama de Florina, un automóvil ocupado por cuatro oficiales búlgaros entró en Monastir el jueves a las cinco y aceptó la entrega de la ciudad presentada por un grupo de notables.

Una avanzada búlgara tomó posesión de la ciudad, en la que reina la calma.

Serbios en Grecia.

ATENAS, 5. Numerosos soldados serbios han entrado en territorio griego, sin que sean desarmados.

Los rusos en Reni.

BUCAREST, 5. El 51, 79 y 113 regimientos rusos, con un destacamento de ametralladoras y un regimiento de pontoneros, ha llegado a Reni.

Una pequeña manufactura de armas ha sido establecida allí, y en ella se trabaja para reparar algunos monitores destinados al Danubio.

Búlgaros en Hungría.

BUCAREST, 5. Se dice, de origen seguro, que tres divisiones búlgaras han atravesado Hungría, dirigiéndose al frente italiano ó al frente occidental francoinglés.

El año mando francés

¿Un adjunto a Joffre?

PARIS, 5. Algunos miembros del Parlamento han visitado a M. Briand, Presidente del Consejo, para preguntarle qué general será el adjunto del general Joffre, que ha sido nombrado generalísimo de todas las Armas, para el mando del frente del Noroeste francés.

M. Briand ha contestado que no está aún en la intención del Gobierno nombrar un sucesor del general Joffre en el mando del frente francés.

Algunos periódicos creen, sin embargo, que bajo una ú otra denominación, la responsabilidad directa del frente francés será confiada a una nueva personalidad militar. La elección del Gobierno en este asunto está ya hecha, y recaerá sobre un general que ha demostrado desde el principio de la guerra una resistencia física a toda prueba, un valor y una tenacidad que no han desfallecido un momento, y una inteligencia muy despierta para el estudio y la solución de los problemas que ha planteado la naturaleza especial de una guerra que no había sido prevista.

Una opinión inglesa.

LONDRES, 5. El corresponsal del «Times» en París telegrafía lo siguiente:

«El examen minucioso de los decretos relativos al general Joffre, así como las circunstancias en que han sido promulgados esos decretos, indican que el cambio que se ha de producir es infinitamente más importante que un simple cambio de denominación. Tal solución tiene esencialísimo interés para la expedición a Salónica, y prepara la coordinación y la unión de los esfuerzos de los aliados.»

El corresponsal añade:

«Si se tomara en Inglaterra una decisión semejante, habría inmediatamente una personalidad con la cual Joffre podría concertar y planear soluciones para el porvenir.»

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

Los submarinos

La estación radiotelegráfica de Cap Esperone (Cerdeña) avisa a los buques en general la presencia de submarinos enemigos en el golfo de Tarento, en aguas de Malta y en la bahía de Tobruk.

La estación de Roma asimismo anuncia se encuentran cerca de Cap Bon.

De Inglaterra

Hora crítica para Rumania.

POLDHU, 5. El Gobierno rumano ha publicado un decreto, en el que se manifiesta que, a partir de mañana, se hará la requisita de toda la navegación extranjera en los puertos rumanos. Desde mañana estos puertos estarán cerrados al comercio extranjero, puesto que ningún armador enviará buques a un destino donde quedarán encerrados y no podrán salir hasta que acabe la pesadilla de la guerra y otra vez reine la paz.

Rumania ha llegado ahora al momento crítico de su historia.

La actitud de Grecia.

Las negociaciones entre los aliados y el

Gobierno griego marchan perezosamente, mientras que en Francia se hacen vigorosos llamamientos en favor de que la Cuadruple Entente tome resoluciones que hagan comprender al Rey Constantino su actitud definitiva. Entretanto, se dice que Inglaterra y Francia han presentado nuevas proposiciones.

Roma se muestra más optimista que París sobre el particular.

El Kaiser en Occidente.

Telegrafían de Amsterdam que el Kaiser y su séquito visitarán Bélgica y el frente occidental hacia el 15 de diciembre. El Kaiser se detendrá dos días en Bruselas.

Noticias de Bolsa.

La cotización del Empréstito de guerra ha sido a 97 7/16 y a 97 5/8, y el Empréstito al 3 1/2 por 100, flojo, a 89 3/4.

Ferrocarriles del interior, sin movimiento, pero en realidad firmes; Great Eastern, mejoría, Compacts inactivos a 93 1/2, a pesar del 69 1/4. El resto del mercado, firme.

En Nueva York, firmeza con ligera mejoría. Compacts inactivos a 93 1/2, a pesar del aumento de 1.796.000 dólares en los ingresos de la Compañía en los últimos nueve días de noviembre.

Las emisiones del Gran Trunk, quietas; pero el 4 por 100 garantizado ha subido un medio a 63 por 100.

Los ordinarios mejoran algo a 11 7/8. Ferrocarriles sudamericanos, algo flojos.

El comercio en caoutchouc ha sido restringido.

De Francia

El general Porro en París.

PARIS (Torre Eiffel), 5. El general Porro, del ejército italiano, ha llegado ayer a París; representará a Italia en la sesión del Consejo internacional de la guerra, que se celebrará inmediatamente en París y que presidirá el general Joffre.

Desmintiendo una interviú.

El *Osservatore Romano*, órgano oficioso de la corte romana, publica lo siguiente:

«El *Berlin Tageblatt* del 27 de noviembre, en su edición de la tarde, publica una interviú que, según dice, tuvo un periodista neutral con el Papa; estamos autorizados para declarar que dicha interviú está desprovista de todo fundamento.»

La Conferencia de Calais.

TORRE EIFFEL (París), 6, a las diez de la mañana.

Ayer tuvo lugar en Calais una importante Conferencia francoinglesa.

Estuvieron presentes: por parte de Inglaterra, Mr. Asquith, Presidente del Consejo; Mr. Balfour, primer lord civil del Almirantazgo; lord Kitchener, ministro de la Guerra; sir Archibald Murray, jefe del Estado Mayor general; Mr. Clarke, del ministerio de Negocios Extranjeros, y por parte de Francia, M. Briand, Presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, acompañado de M. Margerie, director político; M. Gallieni, ministro de la Guerra, acompañado del general Graziani, jefe del Estado Mayor general; Lucey, ministro de Marina, acompañado del jefe de Estado Mayor de la Marina, almirante Fouquieres; el general Joffre, acompañado del general Polle, comandante general.

Los ministros de una y otra parte llegaron a la una de la tarde y almorzaron juntos.

A las dos y media de la tarde comenzó la conferencia, que terminó a las seis.

La deliberación tuvo por objeto las principales cuestiones que están sobre el tapete en los actuales momentos.

Por la noche, los ministros franceses é ingleses volvieron a París y a Londres.

De Macedonia.

La caída de Monastir ha modificado algunas posiciones del frente francés y ha hecho rectificar nuestras líneas.

Nuestra artillería ha detenido los reconocimientos enemigos sobre el Cerna.

Los búlgaros han cañoneado Brusnik, al Este de Krivolac, y la región del Este de Strumitza.

La *Tägliche Rundschau* cree que las sesiones del Reichstag se aplazarán desde el 15 de diciembre hasta el 15 de marzo.

Sobre la paz.

La interpelación social democrata sobre la paz no será discutida hasta la sesión del 15 de diciembre.

Los demás grupos políticos han decidido hacer breves declaraciones sobre esta cuestión. En cuanto al Gobierno, sólo dará una contestación muy corta, que probablemente habrá sido discutida previamente.

La *Tägliche Rundschau* es un periódico conservador.

De Italia

Comunicado oficial.

COLTANO, 5. Mando supremo: «Aparte de algunas acciones de artillería y encuentros entre pequeños destacamentos, no ha habido en todo el frente nada digno de mención.—Firmado: Cadorna.»

De Alemania

En Oriente y Occidente.

NORDEICH, 5. Comunica el gran Cuartel general alemán que no hay nada digno de mención en los frentes occidental y oriental.

Teatro de la guerra en los Balcanes.

En combates victoriosos en Plevlje y en la región montañosa al Nordeste de Ipek han sido apresados varios centenares de serbios. Las tropas búlgaras derrotaron al Sudoeste de Prinzend al enemigo en retirada, y le cogieron más de cien cañones y gran cantidad de material de guerra, entre el cual hay 200 carros de municiones. Han sido arrojadas las retaguardias serbias de los montes de Gamag, al Este de Debra, y a medio camino entre Krocva y Okrida. E Monastir entraron divisiones alemanas y búlgaras. Fueron recibidas amistosamente por las autoridades y por los habitantes.

Comunicado turco.

CONSTANTINOPLA. Cuartel general: «En el frente del Irak nuestras tropas siguen persiguiendo al enemigo, que se retira en plena desorganización, y cogieron un vapor remolcador, como asimismo una gabarra, cargada de provisiones y material de guerra de todas clases.

En el frente de los Dardanelos encalló, en Kemikli Linau, un transporte enemigo que había sido alcanzado por nuestras granadas, mientras huía un torpedero.

En Seddul Bahr arrojaron los enemigos durante la noche del 2 al 3 numerosos torpedos aéreos contra nuestro centro y ala izquierda. Nuestra artillería hizo blanco con cuatro granadas en un acorazado enemigo que bombardeaba Kavak Koeprne. El acorazado suspendió su fuego y se alejó.

En Seddul Bahr un avión militar derribó a un aeroplano enemigo, y lanzando bombas, obligó a huir a un acorazado enemigo.»

De Austria

Comunicado oficial.

VIENA (Por Pola y Barcelona), 5. Frente ruso.—En diferentes puntos del frente desarrollaron combates de artillería.

Frente italiano.—Ayer se limitó la actividad italiana a cañonear con mayor ó menor intensidad el frente del Isonzo. Cerca de Oslavia intentaron, tanto por el día como por la noche, algunos ataques aislados, que fueron rechazados por nuestras tropas.

En el frente del Tirolo realizó la artillería italiana un violento cañoneo contra el sector fortificado de Lardoro.

Frente balcánico.—Cerca de Celabio se desarrollaron de nuevo intensos combates. Los montenegrinos fueron rechazados hacia la frontera por un contingente austriaco, procedente de Jaka. Al Sur de Plevlje rechazamos violentos ataques montenegrinos. Entre el botón de guerra hecho en Plevlje encontramos un millón de cartuchos y cien cajas de municiones para artillería.

Al Sur de Novi Bazar hicimos ayer 600 prisioneros.

Los italianos.

NORDEICH, 6 diciembre, once mañana. VIENA. (Oficial.) Los combates en el frente del Isonzo se concretaron ayer a duelos de artillería. Solamente en Oslavia los italianos intentaron atacar varias veces, de día y de noche, a los austriacos.

Los ataques fueron rechazados. En el frente del Tirolo la artillería italiana fué más activa, cañoneando la región fortificada de Lardoro.

Los montenegrinos.

Dicen del frente balcánico, que ayer ha habido un combate de importancia en Celbie, siendo rechazados los montenegrinos.

Igual suerte corrieron los contraataques montenegrinos al Sur de Plevlje. Entre el material de guerra cogido en Plevlje se encuentran un millón de cartuchos de infantería y cien cañones de artillería.

Comunicado búlgaro.

SOFIA. Después del aniquilamiento de los serbios, el 29 de noviembre, en Prizrend, los restos del ejército serbio se retiraron hacia Djakowo y Scutari.

Los búlgaros siguieron la persecución de los serbios.

El 3 de diciembre los serbios fueron alcanzados en la posición de la orilla izquierda del Ljuma.

Han sido atacados enérgicamente; sus líneas fueron rotas, y fueron obligados a retirarse, pareciendo su retirada una huida.

Los serbios abandonaron 100 cañones de campaña y cañones de obuses, además de 200 automóviles, una gran cantidad de material de guerra y 150 carros de artillería.

De manera que la carretera a lo largo de Beli-Drini quedó obstruida.

Según cuentan prisioneros serbios, el Rey Pedro tuvo que ser llevado en angarillas, en vista de que la marcha a lo largo del Drina era impracticable hasta para un caballo.

Los ingleses y franceses han echado a la población búlgara de muchos pueblos en el territorio de Tikvesch. Setecientos ancianos, mujeres y niños llegaron en la mayor miseria a Rodovitsch.

La entrevista de Calais.

LONDRES. Asquith, Kitchener y Balfour conferenciaron hoy, en unión de consejeros militares y marítimos, en Calais con Joffre, Briand, Gallieni y el almirante Lacaze. Han vuelto a Inglaterra por la tarde.

En Mesopotamia.

Dice la nota oficial del Gobierno inglés referente a las acciones en Mesopotamia, que el general inglés Townsend mantuvo sus posiciones en el campo de batalla de Ketesiphon y rechazó todos los contraataques hasta llevarse a los heridos y a 1.600 prisioneros turcos. Luego, debido a grandes bajas y a haber recibido los turcos refuerzos, se retiró.

Las pérdidas totales británicas ascendieron a 4.507 hombres. En un combate de retaguardia, los ingleses perdieron 150 hombres y dos barcos fluviales, cuyos cañones y máquinas habían sido inutilizados.

El Papa.

ROMA. El Papa ha recibido en audiencia particular al cardenal von Hartmann.

El porvenir de Serbia.

El Diario de Voss publica un trabajo del célebre historiador austriaco Friend Jund, referente al porvenir de Serbia. Friend Jund pide que las partes búlgaras del antiguo reino de Serbia pertenezcan, después de la lucha actual, a Bulgaria, y que los búlgaros han de quedarse allí después de la conquista hecha por los aliados de Austria-Hungría. Dice que el Rey de Grecia está en guardia al Rey de Serbia, aconsejándole que pida la paz, en vista de que era sin esperanza la resistencia contra las Potencias centrales. Hace resaltar que los políticos serbios entendidos, tal como Georgewitsch, Vetrowsitch y otros, no se mueven de Serbia, y no han huido con la dinastía serbia.

Lo de Monastir.

La toma de Monastir lleva el carácter particular que corrobora el contenido de las autoridades y vecinos que recibieron a las tropas alemanas y búlgaras con gran regocijo, porque traen la liberación del yugo serbio.

El número de todos los prisioneros serbios ha subido ahora a 150.000.

Las tropas austrohúngaroalemanas alcanzan diariamente contingentes serbios extenuados por el hambre, a los cuales hacen prisioneros.

Mientras tanto, se va extendiendo el movimiento bélico entre las poblaciones por donde atraviesan en su huida los serbios.

Los contingentes serbios marchan sin rumbo fijo. Todos huyen, dejando material de guerra, que se queda en las cunetas.

El corresponsal de guerra italiano Mangrini, cuyos relatos siempre han sido fidedignos, dice que el Estado Mayor serbio aguardó inútilmente hasta el último momento las tropas anglofrancesas que le habían de traer ayuda.

Los rumanos.

El Gobierno rumano sigue manteniendo una actitud correcta.

El Presidente del Consejo de ministros, Bratianu, dijo en el Parlamento que no le parecía propio hablar sobre política extranjera por poder una tal discusión perjudicar la defensa del país.

Contradicciones.

Las noticias referentes a los planes de los ingleses y franceses desde la caída de Monastir, se contradicen.

Según telegramas recibidos por los países

neutrales, algunos políticos ingleses son partidarios de que se abandonen las empresas de los Dardanelos y de Salónica. Otros dicen que abandonando Salónica, el prestigio inglés en el Oriente palidecería.

La campaña de Rusia

Comunicado oficial.

PETROGRADO, 5 (oficial). En el frente occidental sólo hubo ayer un intento de ofensiva enemiga, fácilmente rechazado, en la región de Dvinsk, cerca de la alquería de Schischkovo, al Noroeste del lago Sventen.

En todo el resto del frente, incluso en el Cáucaso, la situación es estacionaria.

En los Estados Unidos

Ordenes de detención.

SAN FRANCISCO, 5. Se han dado órdenes de detención contra el barón Wilhelm von Brincken, acusado de entorpecer el comercio americano, y contra Robert Capelle, agente de la Compañía Norddeutscher Lloyd, para comparecer en la causa por violación de la neutralidad americana.

En libertad bajo fianza.

SAN FRANCISCO, 5. El barón Brincken se ha constituido en prisión, entregando inmediatamente la suma de 10.000 dólares en calidad de fianza, siendo puesto en libertad.

Los belgas

Muerte de Victor Brans.

EL HAVRE, 5. Ha muerto Victor Brans, uno de los más famosos profesores de Lovaina.

Desempeñaba varias cátedras de lección semanal, Historia contemporánea de Bélgica, Historia de la Geografía y Economía política, en que había sucedido a Carlos Perin, y explicaba en el sentido de Le Play, teniendo por texto fundamental la Enciclopedia de León XIII.

Tenía suma autoridad, no sólo en Bélgica, sino en Alemania, y como Kurt y todos los sabios y profesores católicos de Bélgica, fué ferviente germanófilo hasta agosto de 1914.

La invasión de su patria fué para él, además de un tremendo dolor, un terrible desengaño.

Desde agosto del año pasado vióse decaer entristecido, y siendo un hombre ecuánime y profundamente piadoso, expresábase con gran viveza contra los invasores.

Muerte del general Cuvelier.

Ha muerto de súbita enfermedad el general Cuvelier, comandante de la retaguardia del ejército belga y una de las ilustraciones científicas del país.

Fué muchos años profesor de la Escuela Militar y director de Estudios militares.

Pertenecía al Cuerpo de Ingenieros; creó a sus expensas, y lo regaló al Estado, el Museo de Geología de la Escuela Militar.

Fué presidente de la Sociedad de Geología de Bélgica.

Los mozos belgas.

Las autoridades alemanas han tenido ahora en secuestro a los mozos belgas en edad de prestar servicio militar, obligándoles a no ausentarse de sus pueblos bajo las penas más severas.

Pero en estos momentos se agita la idea de hacerles servir a la fuerza en el ejército alemán.

Se dice que con esta medida se obtendrán 60.000 soldados muy a propósito para ciertos servicios auxiliares.

Prisioneros rusos.

Muchos prisioneros rusos trabajan en la comarca de Brujas en la construcción de vías férreas.

El ducado de Luxemburgo.

La Gaceta de Francfort anuncia que el nuevo Gobierno de Luxemburgo ha renovado la protesta contra la violación de la neutralidad y ocupación militar del gran Ducado por los alemanes.

Grecia y los aliados

Opiniones ministeriales.

ATENAS, 5. Las medidas tomadas por los aliados, y entre ellas la del embargo en los puertos de gran número de mercancías destinadas a Grecia, han causado mucha emoción, sobre todo en el alto comercio.

Es evidente que en el seno del Gobierno las opiniones están divididas.

Algunos ministros son partidarios de dar a los aliados satisfacciones inmediatas; pero otros se oponen.

Se considera seguro que la situación se aclarará en breve plazo.

No hay contestación.

ATENAS, 5. La situación política no ha cambiado.

La contestación de las Cancillerías de los aliados no se ha comunicado aún, y sigue ignorándose cuál será la actitud de Grecia, si los aliados mantienen sus primeras peticiones.

La retirada serbia

El apoyo de Italia.

MILAN, 5. A propósito de las declaraciones de Sonnino, según las cuales Italia se preocuparía del ejército serbio en su retirada, la Agencia nacional anuncia que el Gobierno de Italia ha hecho ejecutar desde hace tiempo en la costa oriental del Adriático y en puntos que no conviene declarar, todos los trabajos y operaciones técnicas necesarias favorables para aquel ejército.

Los aviadores alemanes

En Rusia.

PETROGRADO, 5. Según informes del servicio de aviación, se confirma que en la región de Minks, entre la artillería rusa y los aviadores han destruido una sección de aviación alemana, y tres cuartas partes de otra están fuera de combate.

Varios aparatos han sido destruidos y otros averiados.

Los alemanes han tenido ocho aviadores prisioneros y cinco muertos.

Por la paz

Un rumor.

GINEBRA, 5. Corre el rumor en los centros helvéticos que el canciller del Imperio pondrá a discusión en el Parlamento la cuestión de la paz.

El grupo socialista de la Cámara pedirá que se especifiquen las condiciones con arreglo a las cuales habrían de seguirse las negociaciones.

El Vorwaerts dice que es importante conocer las condiciones de paz que se propondrían, y muy conveniente obtener del canciller declaraciones públicas.

Conferencia francoinglesa

En Calais.

PARIS, 5. Una importante conferencia francoinglesa se ha celebrado ayer en Calais. Asistían del lado inglés los ministros Asquith, Balfour y Kitchener; Archibald Murray, jefe del Estado Mayor, y Clarke, del Foreign Office.

Del lado francés, el presidente del Consejo, acompañado de M. Margerie, director político del ministerio de Negocios Extranjeros; el general Gallieni, acompañado del general Graziani, jefe de Estado Mayor General; el almirante Lacaze y el general Joffre.

La conferencia comenzó a las dos y media de la tarde y terminó a las seis.

Se trató de las principales cuestiones de actualidad.

En el frente occidental

Comunicado francés.

PARIS, 5. Parte oficial de las tres de la tarde:

Nada que añadir al comunicado de anoche.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Francia

Referencias montenegrinas.

TORRE EIFFEL (Paris), 5 diciembre, diez mañana.

El Consulado general de Montenegro comunica que el 2 de diciembre el enemigo, que combatía violentamente cerca de Plevlje, fué rechazado completamente.

Los búlgaros han cañoneado el ala izquierda de los ingleses, en el frente de Strumitza, pero su artillería fué rápidamente reducida al silencio.

Nuevas tropas inglesas han desembarcado en Salónica.

Simpatía por los italianos.

La opinión pública francesa se interesa vivamente en la gran batalla librada por los italianos frente a Gorizia, pues conoce todas las dificultades de los ataques en los frentes organizados para la defensa y los sacrificios que hay que imponerse.

Siente hacia sus aliados latinos una simpatía que durante estos últimos días se ha manifestado de un modo notable, particularmente en los cinematógrafos, en los cuales las tropas italianas, el Rey de Italia y sus ministros, son aclamados con entusiasmos.

Nota oficiosa.

Telegrafían de Londres la nota oficiosa siguiente:

«El documento al pie del cual ha firmado Italia el 30 de noviembre en Londres, es igual a las notas cambiadas el año pasado entre Inglaterra, Francia y Rusia, así como el acuerdo terminado hace algunas semanas entre los aliados y el Japón, por las cuales estas cuatro Potencias se obligan a no firmar la paz por separado.

El nuevo documento lleva las firmas de sir Edward Grey, y las de los embajadores de Italia, Francia, Japón y Rusia.»

Boyd y von Pappen.

PARIS (Torre Eiffel), 5 de diciembre de 1915; 3 tarde.

He aquí los términos en los cuales mister Lansig, que dirige el ministerio de Negocios Extranjeros en el Gobierno de los Estados Unidos, ha pedido la destitución de los agregados militar y naval alemanes:

«Como el Gobierno americano considera ilegal su modo de obrar en materias navales y militares pido la destitución inmediata del capitán Boyd, agregado naval, y del capitán von Pappen, agregado militar alemanes, que son inaceptables por él.»

Italia y la guerra.

Los 405 votos que han aprobado en la Cámara italiana las declaraciones del Gabinete, manifiestan la voluntad inquebrantable de Italia de continuar la guerra contra todos los enemigos.

De Alemania

La toma de Monastir.

NAUEN (Alemania), 5, doce mañana.

Las Potencias de la Entente dicen que los serbios abandonaron Monastir por su propia voluntad. La verdad es que los búlgaros, por medio de unas maniobras adecuadas, lograron cercar a la guarnición, obligándoles de este modo a rendir la fortaleza. Los restos del ejército serbio han huido en tres direcciones: el primer contingente se dirigió a la frontera montenegrina; el segundo a Albania, donde el invierno es rigurosísimo, y cuyos habitantes son muy contrarios a los serbios. El tercer contingente fué a Monastir, en donde, según noticias de los búlgaros, cogieron a 6.000 serbios.

Las tropas auxiliares anglofrancesas se encuentran, según las mismas noticias, cercadas por el enemigo, de manera que han iniciado la retirada.

Victoria turca en Mesopotamia.

En Constantinopla, la noticia de la victoria turca en Mesopotamia produjo gran júbilo. En Bagdad se inició en el acto una suscripción para los heridos. La primera lista dió 7.000 libras. Según dicen los periódicos neutrales, la victoria turca en Mesopotamia es debida ante todo a la mucha seguridad en los disparos de la artillería turca. La Prensa dice que la razón por la cual no quieren ir las tropas francesas a Mesopotamia, es porque Inglaterra se propone aprovecharse ella sola de todas las ventajas alcanzadas allí.

Berlín-Constantinopla.

Probablemente, la semana próxima comenzará el servicio de trenes rápidos entre Berlín y Constantinopla y viceversa. Hay locomotoras y vagones de mercancías preparados para llevarlos desde Alemania a Anatolia.

Noticias de Persia, India y Egipto.

Las noticias de Persia son críticas para Inglaterra.

Los musulmanes se levantan en armas para la guerra santa y para la libertad del Islam.

Folleto de «La Correspondencia de España».

ENRIQUE DEMESSE

MIETTE

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—Comprendo; cabeza de chorlito, cabeza a pájaros; es la peor especie de las mujeres. Al señor Bourelly, antiguo marinero, franco y leal como pocos, le hubiera convenido una mujer de nuestro hermoso país, de corazón sencillo, fuerte y robusta como él, en lugar de una muñeca linda y bonita, vaporosa y esbelta, llena su cara de polvos de arroz y de perfumes extravagantes. Siempre me han disgustado las mujeres así; sus gracias me han parecido que tenían algo de felinas, y me han dado miedo. Pero volvamos a nuestro asunto. Después de la muerte de Bourelly y la condena del asesino, ¿la viuda se volvió a París?

—Sí, porque el escándalo que, como habéis recordado, produjo en la Audiencia fué tan grande, que le hubiera sido imposi-

sible presentarse en público durante mucho tiempo, y al salir de su palacio la hubieran silbado; los obreros, los pescadores, todas las gentes del puerto conocían y estimaban a Bourelly, y no le habrían perdonado su actitud y su traje el día de la vista.

—¿Y decís que la viuda ha venido hace ocho días?

—Sí.

—¿A qué habrá venido? Seguramente no será por ver a su hija, desde el momento en que la habéis avisado que está enferma y no ha parecido por el convento.

—Lo ignoro.

—¿Estará en alguna fonda?

—No; el palacio de la Carrera de Pierre-Puget le pertenece, y allí se ha instalado.

—¿Pensará quedarse en Marsella?

—No lo sé, pero me extrañaría.

Esta conversación fué interrumpida por la llegada del anciano cura Crozet, capellán del convento; alto, delgado, simpático, de fisonomía marcial y bondadosa, nacido también en Marsella, había ejercido su sacerdocio en la Marina durante treinta años, tomando parte en ocho acciones de guerra, tan valerosamente que le habían concedido la cruz de la Legión de Honor, la Medalla militar y otras varias condecoraciones, que llevaba orgullosamente sobre su sotana; siempre alegre, encontraba un singular placer, después de haber vivido tantos años a bordo, en acabar su vida enseñando el Catecismo a las jóvenes educandas, que le respetaban y querían por su cariñoso carácter.

—¡Hola, doctor! ¿Qué tal le va?—dijo con voz robusta, ofreciendo su mano al señor Morris.

—Servidor de usted, señor capellán—contestó el doctor, encantado de encontrar al sacerdote, con quien le gustaba hablar largamente.

El capellán saludó respetuosamente a la superiora y preguntó con gran interés:

—¿Qué pasa? ¿Hay algún enfermo?

La superiora explicó el motivo de haber llamado al doctor.

El sacerdote suspiró profundamente.

—¡Pobre Miette!—exclamó.—Es digna de compasión.

El señor Crozet había conocido al armador y le había profesado gran estimación.

De pronto entró una hermana en el gabinete, y aproximándose a la superiora, la habló en voz baja.

La superiora se levantó.

—Doctor, me veo obligada a salir; pero le dejo con el señor capellán. ¿Vendrá usted mañana a ver a Miette?

—Vendré pasado mañana.

—Muy bien.

Sor Felicia salió.

—Puesto que se va, le acompaño, doctor—dijo el capellán.

—Acepto con mucho gusto.

—Vamos.

El sacerdote y el médico atravesaron el patio en el momento en que la campana llamaba a clase a las educandas.

Los juegos cesaron rápidamente; Miet-

te se colocó al lado de una de sus compañeras, y todas desaparecieron.

—¡Pobre niña!—dijo el capellán mirándola.—Si he de creer lo que me han contado, ahora empiezan sus sufrimientos.

—¿Qué quiere usted decir?

—No le puedo asegurar que las noticias sean exactas; pero si los rumores que corren se confirman, estoy seguro de que esa niña morirá. Escuchadme—dijo el capellán.

En este momento se acercó a ellos una hermana, que dijo al señor Crozet:

—Sor Felicia desea ver lo más pronto posible al señor capellán.

—Ahora mismo?

—Sí, señor.

—¿Sabéis para qué?

—No, señor; me dijo solamente que os buscara.

—Está bien; voy en seguida. Hasta la vista, doctor.

—¿Y lo que me iba usted a contar?

—Dispénsame; es preciso que sepa lo que desea la superiora.

El capellán se alejó apresuradamente.

El señor Morris exclamó:

—Es preciso que yo sepa lo que el capellán no me ha dicho.

Y subió a su viejo carruaje, dando orden al cochero de que le condujera a casa de un amigo suyo que estaba siempre al corriente de todas las noticias y acontecimientos de la ciudad.

II

Las preocupaciones de sor Felicia.

El sacerdote encontró a la superiora en el locutorio.

Era un hermoso salón tapizado con magnífica tela roja, amueblado con multitud de sillones del mismo color, lleno de objetos de gran valor, como lienzos que representaban asuntos religiosos, estatuas, bronces y mil primores regalados a la Comunidad por los padres de las

Schiek ha marchado con 6.000 hombres desde Schiraz al interior del país. También en las Indias hay efervescencia entre los musulmanes. En el Egipto, tropas indias se han amoninado. Estas tropas eran destinadas al frente de Flandes; pero fueron mandadas a Mesopotamia, donde han sido batidos los ingleses. Tropas australianas que de primera intención iban destinadas a Europa, han sido mandadas a las Indias por ser imposible utilizar las tropas indias en el país. Los ingleses ya no permiten a los grandes vapores que entren en Bombay, para evitar que se sepan en el mundo los hechos del estado efectivo de las Indias. Pero empleados ingleses venidos como pasajeros desde Bombay, han contado que la vida de los ingleses pelagra.

De Austria

NORDDEICH, 5. VIENA.—Continúa la intensidad de los ataques italianos contra la cabeza de puente de Gorizia y la parte Norte de la alta meseta de Doberdo. Los austriacos han rechazado un débil ataque y un intento de acercarse a sus posiciones en Oslavija y delante de Podgora. Continúa el bombardeo de la ciudad de Gorizia. Fuerzas italianas han atacado con grandes contingentes las posiciones del monte San Michel y de San Martino. Dicen del frente serbio que contingentes austriacos han derrotado en Plevlje y también en Tresugenica, al Sudoeste de Sjenica, a los montenegrinos. Al Oeste de Novi-Bazar, los austriacos han hecho huir a bandadas de montenegrinos entregados al pillaje. Los austriacos han hecho prisioneros ayer en Novi-Bazar y Mitrovitza, en conjunto, a 2.000 hombres. Dos vapores ingleses hundidos. Según el Lloyd, ha sido hundido el vapor británico Middelton y han desembarcado en Malta 109 hombres de la tripulación, uno de ellos gravemente herido. También ha sido hundido el vapor británico Clammleod.

Parte oficial austriaco. De Viena a Madrid por Pola y Barcelona, 5 de diciembre de 1915, a las dos de la tarde. Comunicado oficial.—Frente ruso.—No ha cambiado la situación. Frente italiano.—Prosigue la acción enemiga contra la cabeza de puente de Gorizia, y en la parte Norte de la alta planicie de Doberdo, los italianos realizaron igualmente algunos débiles ataques. Cerca de Oslavija y en la región de Podgora, rechazamos todos los ataques. La artillería enemiga continúa bombardeando Gorizia. Importantes fuerzas italianas atacaron en el monte San Miguel, cerca de San Martino. También aquí rechazamos todas las tentativas enemigas de avanzar. Frente balkánico.—Nuestras tropas tomaron ayer por asalto las alturas al Sur de Plevlje. Derrotamos igualmente a los montenegrinos cerca de Treusnjovice, al Sudoeste de Sjenica. Al Oeste de Novi-Bazar dispersamos unas bandadas montenegrinas armadas, que saqueaban las iglesias. El número de prisioneros hechos ayer cerca de Novi-Bazar y de Mitrovitza es de dos mil hombres.

Notas de la guerra Dice Clemenceau

En L'Homme Enchaîné dice M. Clemenceau: «La verdad es que estamos metidos en una guerra de sitio cuyos cañones, tomas y pérdidas de trincheras y otros episodios nos cuestan un número de hombres mucho más grande de lo que el público pueda suponerse. Aunque no se habla de ellas, estas pérdidas existen, y la suma final que arrojan constituye una realidad que el alto mando militar no debe desestimar. Estoy hablando de cosas que todo el mundo sabe y puede ver, y, además, me atrevo a decir que no deberemos la victoria a nuestra estrategia, porque el principio de nuestros éxitos es precisamente el de no emplear esta ciencia. Nuestros Estados Mayores están instalados a bastante distancia detrás del frente, gracias a las comodidades del teléfono. Ellos administran la guerra lo mejor que pueden, por escrito. Contienen al enemigo igual que el enemigo por su parte nos contiene a nosotros. Es posible que las cosas pasen de otro modo, pero hasta ahora no nos apercibimos de nada. ¿Acaso podemos esperar la decisión final de la superioridad de nuestro armamento? Tampoco, por cierto, porque la ventaja de la industrialización alemana de la guerra permite a este país fabricar fusiles, cañones y municiones en una proporción infinitamente superior a lo que nosotros podemos realizar.»

Los fletes ingleses

El «Times» dice: «Los fletes para transportes de carbón de Cardiff a Port-Said han sufrido un nuevo aumento, pagándose ahora 55 chelines por tonelada, mientras que en el último mes de septiembre se pagaba solamente 30 chelines, y de 7 a 8 chelines antes de la guerra. La escasez actual de tonelaje, tal como se refleja en la subida general de los fletes, afecta muy seriamente a las minas de carbón del País de Gales.»

La situación en Francia

En el «Journal» escribe el senador Humbert: «En Francia no hay ninguna crisis de los efectivos, pero hay una crisis económica, que existe ya desde la movilización, que ha hecho estragos mucho más graves en Francia

que en ninguna otra Potencia de la Cuádruple Entente, y que tiene además una marcada tendencia a agravarse. Este estado de cosas se acentúa por cada nueva llamada a filas de hombres, sean combatientes, auxiliares o licenciados. Debilitando de este modo al país, debemos tener sumo cuidado para no convertir finalmente en inútil el refuerzo del ejército. Esta guerra no es una guerra de pechos, es una guerra de máquinas. La victoria pertenecerá, no solamente al valor ó a la fuerza, sino al trabajo, como ya lo he dicho cien veces. Es indispensable que Francia economice sus fuerzas financieras.»

La cuestión balkánica

En la Guerre Sociale dice Gustavo Hervé: «La Comisión senatorial del ejército ha tomado sobre sí la pesada responsabilidad de impedir al Gobierno que mande más fuerzas francesas a Salónica. No hemos podido salvar a los serbios gracias a los ciegos que desde hace ocho semanas, después del fracaso de nuestra última ofensiva de la Champagne, se han opuesto a enviar a Salónica los 50.000 hombres suplementarios que hubiesen permitido al general Sarrail unirse con el ejército serbio en Katchanik. Es posible que dentro de tres ó cuatro meses habrá una gran ofensiva alemana; pero si por otro lado no socorremos a nuestro ejército de Salónica, dentro de tres ó cuatro semanas estará aniquilado ó echado al mar.»

La Cruz Roja

El último Boletín del Comité Internacional de Ginebra contiene datos curiosísimos acerca de la actividad generosa de la Cruz Roja con motivo de la guerra europea. «El Comité central de los Estados Unidos ha enviado a Europa 71 médicos y cirujanos, 253 enfermeras y 43 individuos afectos a la misión sanitaria. Este personal ha sido repartido en los establecimientos hospitalarios siguientes: 2 ingleses, 3 franceses, 2 rusos, 2 alemanes, 2 austrohúngaros, 3 serbios y 2 belgas, con más, las Comisiones sanitarias en Serbia y Montenegro. La de Serbia, bajo la inteligente dirección del doctor Strong, ayudada con positiva eficacia por los jefes de las Misiones inglesa, francesa y rusa, logró extirpar en breve tiempo la epidemia tífica, cuya supresión fué calificada de milagrosa por testigos oculares. El hospital de niños, instalado en Serbia por los consocios norteamericanos, se ha sostenido con donativos especiales. En un año ha gastado 1.460.306 pesos, debiendo advertirse, como con legítima satisfacción hace constar el Comité de Washington, que todos los gastos administrativos han sido cubiertos con los fondos ordinarios de la Cruz Roja, sin tocar para nada a los donativos. A Italia han enviado material sanitario por valor de 14.000 pesos. La Cruz Roja japonesa ha enviado a Italia un donativo de 15.000 paquetes de vendas de calicot, 280 kilos de gasa hidrófila, 480 kilos de algodón hidrófilo y 1.000 libras de té negro. Cruz Roja austriaca.—En 30 de abril último, los donativos recibidos por el Comité Central se elevaban en Viena solamente a 8.704.000 coronas, y en los Comités regionales, a seis millones en cifra redonda. Total, más de catorce millones. Bien es verdad que solamente en la adquisición de lencería para los establecimientos sanitarios hubo de emplear 1.075.000 coronas, 240.000 para el equipo de tres navios hospitales, y 284.000 para doce trenes sanitarios. En un año de guerra, la Cruz Roja inglesa ha enviado a Francia 1.000 ambulancias y automóviles que han transportado en total unos 100.000 heridos y enfermos, desembolsando cerca de 1.500 libras por semana, ha establecido 900 hospitales con 27.000 camas, con 1.800 enfermeras en combinación con 2.300 destacamentos voluntarios, que representan en conjunto un personal de 67.000 individuos, gastando 100.000 libras en medicamentos y unas 150.000 en socorros. En 1.º de junio de 1915, los gastos efectuados por la Cruz Roja rusa, desde el principio de la guerra, se elevaba a la cifra colosal de 43.903.556 rublos, esto es, unos 110 millones de pesetas, de los cuales el Estado adelantó 40 millones, asegurando, además, el regular funcionamiento de nuestro benéfico Instituto, que gasta alrededor de diez millones por mes.»

Sobre el empréstito francés

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío: Reconociendo su caballerosidad y rectitud, creo innecesario invocar la ley de imprenta, y me limito a rogar a usted la publicación de las adjuntas cuartillas, contestación a las que se han insertado en ese periódico, suscritas por el Sr. D. León Cocagne, presidente de la Cámara de Comercio francesa. Con expresivas gracias anticipadas, se reitera de usted affmo. s. s. q. e. s. m., E. de Riquer. 5 diciembre 1915. * El Sr. D. León Cocagne, director del Banco Español de Crédito, en su calidad de presidente de la Cámara de Comercio francesa de ésta, se ha creído en el deber de contestar al contenido de mi artículo publicado en LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, el día 1.º de los corrientes, cuya inserción le agradezco muy de veras. La argumentación del indicado señor se divide en tres partes, a saber: 1.º Que en Francia hasta la guerra ha existido el patrón oro. 2.º Que los marcos valen 86,50, mientras que los francos se cotizan a 91,50. 3.º Que en una de las revistas financieras de esta corte se ha recomendado el empréstito, por razones de gratitud. A estas tres afirmaciones contesto brevemente lo siguiente: 1.º En contra de lo que afirma el Sr. Cocagne, yo mantengo que, aun antes de la guerra, no ha regido en Francia

el patrón oro, puesto que el Banco de Francia no tenía obligación de pagar sus billetes en aquel metal; pero aun si yo estuviera equivocado, lo cierto es que desde que empezó la guerra todos los pagos en Francia se efectúan en billetes; lo que falta saber es si después de la guerra los billetes franceses recuperarán la paridad con el oro. A mi me parece muy problemático que así suceda, y lo mismo parecerá a todos los que tengan en cuenta los gastos enormes que la guerra ha ocasionado al Gobierno francés, así como los que le va a ocasionar todavía y los quebrantos incalculables de vidas, de riqueza pública y privada que ha sufrido. Tratándose, pues, de una eventualidad más ó menos problemática, yo creo no haber dicho demasiado al calificar este empréstito como un negocio especulativo. 2.º Vamos ahora al segundo extremo de las afirmaciones del Sr. Cocagne de que el marco vale 86,50, mientras que el franco se cotiza a 91,50. Según las noticias de la Bolsa, el marco alemán no vale 86,50, sino 110, y dada la competencia indiscutible del Sr. Cocagne en materias financieras, creo que se trata de un simple error de imprenta; pero aun suponiendo que los marcos estuvieran a 50 por 100, yo no llego a comprender qué relación puede tener este hecho con mi argumentación, respecto a las seguridades que ofrece el empréstito francés. Yo no he recomendado a nadie comprase empréstito alemán, puesto que me faltan los datos para juzgar si tal inversión puede ser ventajosa para el público español; pero lo que sí he tratado ha sido de prevenir al público español de sorpresas muy dolorosas que podrían sufrir los que, fiados en los asertos categóricos de las circulares de propaganda, se resolvieran a tomar parte en el empréstito francés. 3.º Por último, el argumento de la gratitud. Estoy conforme con el articulista del periódico financiero a que se refiere el señor Cocagne, que el agradecimiento es una de las cualidades más hermosas que puede ostentar un ser humano; pero también opino que en cuestiones de negocios, la gratitud, como todos los sentimentalismos, es uno de los peores consejeros. Los negocios hay que considerados fríamente, buscando la reunión del mayor rendimiento con el menor peligro posible. Bajo este aspecto, el negocio del empréstito francés es peligrosísimo, y «ni el Sr. Cocagne ni los párrafos que cita aducen ninguna argumentación para refutar este aserto». Además, sería pueril creer que los franceses han traído su dinero a nuestro país por altruismo; lo han hecho, lo mismo que los ingleses y alemanes, por la cuenta que les traía.

E. DE RIGUER.

Transportes de mercancías

desde las estaciones férreas de Atocha, Príncipe Pío y Delicias a domicilio. Agencia Sucursal, calle Tetuán, 13. Teléfono 4.580. Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pío. Teléf. 801.

Mundo eclesiástico

Continúan con toda solemnidad las novenas a Nuestra Señora de la Concepción, en las iglesias anunciadas, siendo muy notables los sermones que el muy ilustrado capellán de la Beneficencia provincial de Madrid, señor Blázquez Majarres, viene predicando en la parroquial iglesia de San Millán, cuyo templo hallase todas las tardes ocupado por extraordinario contingente de fieles. —Ha ingresado en uno de los conventos que tiene en Roma la Orden de religiosas del Sagrado Corazón de Jesús, la distinguida señorita Carmen Azcárraga y Feser, hija menor del ilustre general de grata memoria. —Con objeto de ver el medio de allegar recursos con destino a la conservación y restauración de las casas rectorales, han llegado a Astorga los representantes de todos los arceprestazgos de aquella diócesis. —Entre los seis prelados recientemente elegidos para cubrir las sedes vacantes en Francia, se encuentra monseñor Costa de Beauregard, el cual, al ser recibido en audiencia particular por Su Santidad, manifestó que la crítica situación creada por la guerra a las diferentes obras sometidas a su dirección y a otras, cuya responsabilidad había asumido, le impedían aceptar la mitra con que le había honrado. —Su Santidad Benedicto XV ha donado a la Escuela Superior de Música Sacra un órgano muy notable, que, con el otro que había, regalado por el Papa Pío X, se podrán dar las muchas lecciones que en dicho centro se dan. —Ha sido nombrado por Su Santidad, protector de la V. O. T. seglar de San Francisco, el cardenal Bisletti. ZENITRAM

¿QUIERE USTED

tener la seguridad de tomar leche absolutamente pura, chocolate de verdadero cacao, sin materias colorantes nocivas a la salud y elaborado a la vista del público? No deje de visitar la acreditada lechería, pastelería y chocolatería La India, Montera, 12, tel. 4.168. 500 pesetas al que demuestre que la leche que expende esta Casa tiene la más mínima adulteración. Graduador a disposición de los clientes. Establo y ganado propio en el sitio más sano de Madrid, visible a todas horas, carretera Dehesa de la Villa. Legítimo chantilly, natas y flanes. Selectos helados, cremas americanas. Especialidad en cock-tails y refrescos americanos. Degustación de Yoghurt y Kefir. Telf. 4.168, Montera, 12, La India, telf. 4.168. CASA DE MODA

GRAN MUNDO

La casa de los marqueses de Alhucemas. Anteayer por la tarde estuvieron muy concurridos los elegantes salones de los marqueses de Alhucemas, en los cuales hallábanse expuestos los regalos y «trousseau» que con motivo de su próximo enlace con el Sr. Sáenz de Vicuña ha recibido su encantadora hija la Srta. Avelina García Prieto. Las amplias estancias parecían pequeñas para contener tantos objetos, todos de gusto exquisito, entre los cuales descollaban magníficas cajas de plata, juegos de té, cubiertos y pormenores de mesa. Llenaban dos vitrinas las joyas, entre las cuales llamaban la atención un primoroso hilo de perlas y una «rivière» de brillantes, regalo del novio; hermoso «pendentif» de brillantes, botones de perlas, pulseras, sortijas, alhajas de toda clase, a cual más bonita, y dispuestas artísticamente, constituyen un verdadero caudal. Riquísimos encajes también cautivan la vista, y su fino trabajo seduce a todas las señoras. Una colección de abanicos, algunos de ellos antiguos y de mucho mérito, estaban abiertos, desplegando sus artísticas hojas en medio de encajes delicados. La señorita Avelina García Prieto tiene gran afición al arte, y lo atestiguan los cuadros que ha recibido, algunos de ellos de los pintores actuales más notables, como la cabeza de joven, expresiva y llena de luz, de Chicharro, y la bellísima cordobesa, pensativa, con una rosa en la mano, de Julio Romero de Torres. En cuanto el joven matrimonio se instale en casa, tendrá primorosas obras de arte con que adornarla. En las tarjetas que acompañan los regalos figuran los nombres de muchas personas de la sociedad más aristocrática, de toda la plana mayor del mundo político y personalidades madrileñas, de todos los amigos de la gentil novia, que por sus dotes intelectuales y su «charm» ha sabido captarse simpatías sin número. El «trousseau» también es espléndido, y dispuesto elegantemente en mesas, las telas finas de hilo, bordadas con delicadeza, forman un conjunto notable, que interesa a todas las damas. Vestidos, sombreros, pieles, en gran número, resumen las modas actuales, con modelos elegantísimos, entre los cuales destacan el traje de boda, airoso de forma, y bordado con flores de plata. Los novios recibían muchas enhorabuenas. La boda se celebrará el día 10 del actual en la iglesia de San Benito y San Manuel, a las cuatro de la tarde. MADRIZZY

SUCESOS DEL DIA

Carrero herido. En la calle de López de Hoyos se cayó del carro que guiaba el carrero José Hernández Lorente, con tan mala fortuna, que una de las ruedas del vehículo le pasó sobre el pie derecho, causándole gravísimas lesiones. Atropellada por un caballo. En la calle de Antonio López fué atropellada por un caballo Inocencia Fernández García, que resultó con lesiones graves. El jinete huyó. La lesionada, después de asistida, pasó a su domicilio, en la calle citada, núm. 7.

VIDA DEPORTIVA

HIPICA Carreras de caballos. Ayer tarde se han celebrado en el Hipódromo de la Castellana las últimas carreras de la reunión de otoño. Han sido presenciadas por bastante público. En la tribuna regia se encontraba S. A. la Infanta Isabel, acompañada de la señorita Juana Bertrán de Lis. Primera carrera: Consolación militar (handicap).—Premio, 500 pesetas.—Distancia, 1.600 metros. Corrieron todos los inscritos: Nador, de D. Miguel Domenge; Sol, de D. José de Martitegui; Sil, de D. Adolfo Botín, y Estaubé, de D. Fernando P. de Rivera. Llegó el primero Estaubé, montado por don Manuel Ponce. Tiempo, 1 minuto 52 segundos 2/5. Segunda carrera: Despedida (handicap).—Premio, 1.000 pesetas.—Distancia, 2.000 metros. Corrieron todos los inscritos: Fripon III, del conde de la Cimerá; Madura, del duque de Tarifa; Titania, del marqués de Villamejor, y Chispero, de D. Jenaro Parladé. Llegó el primero Titania. Tiempo: 2 minutos 26 segundos 2/5. Tercera carrera: Consolación nacional (handicap).—Premio, 1.000 pesetas.—Distancia, 1.000 metros. Se retiraron Fingal, del conde de Torre-Arias, y Cynthia, de D. Justo San Miguel. Corrieron Saltador, de los Sres. Andriatorrepalma; Ad-Angelas, de D. Jenaro Parladé; Mayordomo III, de D. Eugenio Luque; La Goya, del conde de la Cimerá; Ciro, del conde de Torre-Arias, y Guadaira, del marqués de Villamejor. Llegó el primero Saltador. Tiempo: 1 minuto 8 segundos 4/5. Cuarta carrera: Consolación pura sangre (handicap).—Premio, 1.000 pesetas.—Distancia, 1.400 metros. Se retiró Panier Fleuri, del conde de la Cimerá. Corrieron Miranda, de los Sres. Andriatorrepalma; Odda, del marqués de Martorell;

Royal Blood, del duque de Santo Mauro, y Winking Girl, de D. Justo San Miguel. Llegó el primero Royal Blood. Tiempo: 1 minuto 27 segundos 2/5. «FOOT-BALL»

Campeonato regional

En el campo de la Sociedad Gimnástica Española se ha jugado ayer tarde un partido para el campeonato regional (eliminatórias para el campeonato de España), en el que han luchado el Racing y la Sociedad Gimnástica. El match ha sido ganado por el Racing, que hizo cuatro goals por cero sus contrarios. Los tantos fueron hechos: el primero, por De Miguel; el segundo, por Alvarez, y el tercero y cuarto, por Larrañaga. Con el partido de ayer quedan los Clubs que toman parte en el campeonato con la siguiente clasificación: el Racing, con 7 puntos a su favor; el Madrid, con 6; el Athletic, con 4, y la Gimnástica, con 3. S. DE L.

ABRIGOS DE PIEL

Gran surtido, precios económicos. Renard blanco, gris y negro, desde 90 pesetas juego. LA VILLA DE PARIS.—ATOCHA, 67.

Los sucesos de Almería

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de una numerosa Comisión de Almería, compuesta de unos cincuenta representantes de todas las fuerzas vivas de la rica y culta capital andaluza. Los comisionados han sentido el legítimo afán de venir a Madrid para desvanecer la impresión que hayan podido causar en la opinión ciertas informaciones evidentemente exageradas, según las cuales, la ciudad de Almería era campo en que se producían los mayores atentados contra el derecho de gentes, viviendo en un estado de anarquía en pugna con los sentimientos de hospitalidad, de prudencia y de cultura de aquella capital. La Comisión, ajena a toda influencia política é indiferente a las contiendas que de ésta se derivan, y que en este caso no han llegado al grado de ardimiento, ni mucho menos, que se les ha atribuido, ha venido a Madrid, impulsada exclusivamente por el anhelo justificadísimo de que el pueblo de Almería, a quien tanto dañan las exageradas informaciones, conserve en el concepto de toda España el alto puesto que ha conquistado con su laboriosidad y su cordura de siempre. La Comisión está compuesta por comerciantes, industriales, representantes de las profesiones liberales y de la clase obrera, que de este modo han venido por propio impulso a realizar un acto ciudadano, que tanto les enaltece en su honrado afán de velar por el prestigio moral y por el engrandecimiento de la ciudad de Almería, merecedora de tener estos entusiastas celadores de su progreso y de su buen nombre. LA REBAJA DE TRANVIAS MITIN EN ROMEA Con el teatro lleno de público, se ha celebrado en el salón Romea un mitin para solicitar la inmediata rebaja de las tarifas de los tranvías, con objeto de lograr que los nuevos precios empiecen a regir desde 1.º de año. Presidió el acto D. Pedro del Río y se sentaron a su lado los Sres. Cano y Somoza. En el estrado presidencial tomaron asiento el diputado a Cortes por Madrid Sr. Alesanco, los concejales Sres. Marco, Gayo, Afán, De Miguel, Muñoz Suela, el ex concejal Sr. Gu-rich, los Sres. Prieto, Pazos, Fernández Telo, Uceda (D. Camilo) y otras personalidades invitadas al efecto y en representación de importantes barriadas extremas. Después de exponer el presidente el objeto de este acto, ya indicado, hablaron elocuentemente los Sres. Artero, en representación de los vecinos del Puente de Segovia; Pastor, por los de las Ventas; Crisol, en nombre de los de Chamartín de la Rosa; Rodríguez, alcalde presidente del Ayuntamiento de Carabanchel Alto; Useras, por la Federación de propietarios y comerciantes del extrarradio; Garzón, por los gremios de Madrid; Muñoz Suela, firmante de la ponencia en el Consejo y en nombre de los cinco concejales que han suscrito aquella. El Sr. Muñoz Suela dice que, aunque concejal, reconoce que el Ayuntamiento es un mal administrador de los intereses del vecindario, y que la reversión de los tranvías al Municipio serviría para que viajaran gratis los concejales y sus familias, y para crear una sección administrativa de tranvías con cientos de empleados. Los Sres. Marcos y Prieto Pazos hablaron en nombre del Consejo Superior de la Cámara de la Propiedad urbana. El Sr. Alesanco manifiesta que, a pesar de ser conservador, reconoce que el Gobierno no ha hecho mas que velar por su conservación y procurar tener contentos a los catalanes. El Sr. Cano, de la Comisión, tributó elogios a la Prensa y lee una carta de adhesión de Pablo Iglesias. El alcalde de Carabanchel Alto hace notar que el «leader» socialista votó en contra de la rebaja de los tranvías. Algunos obreros protestaron, defendiendo el punto de vista del Sr. Iglesias. El acto terminó con la lectura de una exposición que se eleva al señor ministro de Fomento, pidiendo la pronta resolución de la rebaja de tarifas de los tranvías, y que fué aprobada por los aplausos de todos los concurrentes, que se prodigaron también con anterioridad a los oradores. Pastillas de café con leche Las mejores del mundo, «Los Pirineos». Guernica (Vizcaya). Depósito: Hernán Cortés, 14. Teléf. 5.307.

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

6 de diciembre de 1865.

Hoy hablan algunos diarios opositoristas del estado de la salud de S. M. la Reina en términos que pueden causar la alarma de cuantos los lean, y esto que nuestros colegas dicen con el mejor deseo y buena intención, sin duda, debe rectificarse, porque, a Dios gracias, son inexactas sus noticias. La salud de la Reina es delicada efectivamente; pero sus dolencias no ofrecen, por fortuna, síntomas de la más pequeña gravedad. Estado interesante en que se halla nuestra Soberana es la causa principal que sostiene los pequeños ataques de histerismo que sufre.

Así lo han asegurado los sabios profesores que velan por la salud de S. M., y así lo sabe el país, porque de ello cuida el diario oficial, sin que se le oculte, como injustificadamente supone algún periódico, cuál sea el estado de la Reina.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

MARINA.—Real orden concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval, blanca, pensionada, al capitán de corbeta D. Manuel Fernández Almeida la Cruz.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden aprobando las bases convenidas entre la Diputación provincial y la Facultad de Medicina de Cádiz, sobre la manera de satisfacer las necesidades de las Clínicas oficiales de dicha Facultad, con cargo a la subvención consignada en el capítulo 10, artículo 1.º del presupuesto de este ministerio.

—Otra nombrando al Tribunal para las oposiciones a la cátedra de Física industrial, cuarto curso, y Metalurgia general y Siderurgia, vacante en la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona.

—Otra disponiendo que desde el día 1.º de octubre próximo pasado perciba el sueldo de 5.000 pesetas D. Augusto Pi Suñer, catedrático numerario de Fisiología humana de la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona.

—Otra aprobando el presupuesto formulado por el comisario regio de la Escuela de Artes e Industrias de Granada, referente a la adquisición de material para los talleres de forja y fundición, tejidos, cerámica y metalistería de la referida Escuela.

FOMENTO.—Real orden concediendo las subvenciones y anticipos que se indican para los caminos vecinales que se están construyendo por administración y figuran en el estado que se publica.

—Otra aprobando el contador de energía eléctrica, modelo I 14, construcción de la General Electric Company, de Schenectady (Nueva York).

—Otra declarando filoxerada la provincia de Madrid, para todos los efectos de la ley de 21 de mayo de 1908, y el Convenio de Berna de 3 de noviembre de 1881.

ADMINISTRACION CENTRAL.—*Hacienda.*—Dirección general de Aduanas.—Señalando el día 10 del mes actual para que empiece a funcionar el Depósito franco del puerto de Cádiz.

Instrucción pública.—Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.—Concediendo los premios del 17 Concurso especial sobre Derecho consuetudinario y Economía popular, correspondiente al año 1914.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Caminos vecinales.—Autorizando a los Ayuntamientos de Anquela del Ducado y Turmiel para la construcción por los mismos de las obras del camino vecinal de Turmiel a la carretera del Estado (trozos primero y segundo), provincia de Guadalajara, y concediéndoles las subvenciones que se indican para la construcción del referido camino.

Servicio Central de Puertos y Faros.—Autorizando a la Sociedad San Salvador Spanish Iron Ore Company Limited para establecer una presa para embalse de agua del mar en la canal de Santa Ana, próxima a su desembocadura en la ría de Solís, en término municipal de Villaseca; autorizándola asimismo para el aprovechamiento del agua embalsada para el lavado de minerales, la instalación de un muelle cargadero y el dragado de fondos para que puedan atracar las embarcaciones.

Leche condensada

La mejor, «Los Pirineos». Guernica (Vizcaya)
Depósito: Hernán Cortés, 14. Tel. 5.307.

En honor de dos concejales

En el Palace Hôtel se han celebrado ayer dos banquetes en honor de los concejales electos por el distrito de Buenavista D. Luis Garrido y D. Manuel Tercero.

Al primero asistieron los elementos liberales del distrito, y se pronunciaron varios discursos, terminando el Sr. Garrido por pronunciar uno muy sentido y sincero, ofreciendo realizar una gestión recta y justa en la Casa de la Villa, y procurar por todos los medios la urbanización del extrarradio y el abaratamiento de las subsistencias.

Al segundo banquete concurrieron, como era lógico, los elementos conservadores de Buenavista y gran número de amigos particulares de nuestro querido compañero en la Prensa D. Manuel Tercero, sobresaliendo por su número los abogados y los periodistas.

En realidad, no hubo discursos en este

banquete, pues la oratoria quedó reducida a unas discretas y sentidas frases del distinguido redactor de A B C Sr. Rodríguez Santamaría, ofreciendo el homenaje al señor Tercero, y a unas declaraciones de éste en tono familiar, asegurando que en el Consejo madrileño procurará realizar cuanto pueda en beneficio del pueblo de Madrid, sin esbozar un programa determinado; pero afirmando que su laboriosidad se dedicaría con tesón al engrandecimiento del pueblo en que ha nacido.

Las dos fiestas han puesto de manifiesto las grandes simpatías que los Sres. Tercero y Garrido tienen en el distrito de Buenavista, que los ha elevado con sus sufragios a los escaños idelicios.

La conversión del P. Ferrándiz

Es ya un hecho ciertísimo la vuelta al seno de la Iglesia católica del sacerdote D. José Ferrándiz, que estuvo durante algunos años alejado de nuestra santa religión.

Hacia ya algún tiempo que el padre Ferrándiz había dejado de escribir en aquellos periódicos y revistas que más se distinguen por sus ataques a la comunión católica, y solía vérselo entrar en los templos y permanecer en ellos, sobre todo en la iglesia de San Pascual, que visitaba con mucha frecuencia.

Después ha hecho ejercicios espirituales en un convento y cuando vuelven de Roma las preces en que se solicita el levantamiento de la excomunión que sobre él pesa, es probable le sean concedidas las licencias que le fueron retiradas.

La actitud nobilísima del padre Ferrándiz, que firmó sus artículos con el seudónimo *Un clérigo de esta corte*, ha sido acogida en todas partes con sinceros elogios y con la esperanza de que estos altos ejemplos cundían para que sean imitados por aquellos que aún subsisten en sus desconsoladores errores.

FAMILIA INTOXICADA

Tres niños muertos

Por comer setas.

Anteayer dimos la noticia de que en el Puento de Vallecas habíase intoxicado una numerosa familia que había comido setas. Hoy tenemos nuevos detalles del suceso, que ha terminado con la muerte de tres de los intoxicados.

En la calle de Tomás García, de la dicha barriada, vivía una familia, compuesta de un matrimonio y tres niños, llamados José, Clemente y María, de nueve, cinco y dos y medio años de edad, respectivamente.

La madre, Antonia Moreno, salió al campo de aquellos alrededores y cogió una gran cantidad de setas, que llevó a su casa y las guisó para cenar.

Ella y los tres niños comieron las setas. El marido fué el único que no las quiso probar, porque no le gustan.

A las pocas horas de ingerir las setas, la madre se sintió indispuesta y los niños se pusieron malísimos.

Avisado un médico, reconoció a los pacientes y en vista de la gravedad de su estado, ordenó su urgente traslado al Hospital Provincial.

La madre mejoró rápidamente, pero no así los niños.

Estos fallecieron de gastroenteritis por intoxicación, según el dictamen facultativo.

Otro intoxicado.

También anoche se recibió en la Dirección general de Seguridad un oficio referente a otro caso de intoxicación por comer setas.

Se trata de doña Manuela Ruiz David, de cincuenta y cinco años, con domicilio en la calle de Moratines, 8, que ingirió setas venenosas y tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro del Congreso.

Los facultativos calificaron su estado de grave.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para
CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy ventajosos, por la **SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID**.
Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13.
Teléfono 4.580.

TELEGRAFOS

Día 5 de diciembre de 1915.

Telegramas en depósito, no entregados por diferentes causas:

Francisco Martínez, Cantablanca, 8; Rocio, sin señas; García Coca, Jenner, 7; Laureano Palomino, Santa Engracia, 11; Blanca Torres, Ventura Vega, 18, segundo; Luis de Medina, Aguilar, 7, segundo; Amador Castrillo, Barquillo, 30; Hurtado Solís, 60, segundo; Luis Ulloa, Carretas, 33, cuarto; Buzón capitán Artillería, Cardenal Cisneros, 31; Román Martín Santos, Torrijos, 14, inferior, bajo; Antonio Blázquez, Jesús del Valle, 3; Rosa Guí Delgado, Alfonso XII, 23.

BISCUIT GLACE

y exquisitos helados de chantilly y cremas americanas.

Refrescos espumosos.

Legítimo chantilly en platillos, cajitas y pasteles.

Yoghurt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas.

Cajitas especiales para el transporte de helados para campo y excursiones; duración, ocho horas.

Casa de moda.

LA INDIA, Montera, 12, teléfono 4.168.

EL SECRETARIADO JUDICIAL

II.

Situación de los secretarios.

El presente estado de cosas sólo conviene a unos cuantos secretarios. Y a esos pocos que les conviene... tampoco les conviene. Explicaré la paradoja.

Cierto es que a un secretario de los Juzgados de Madrid, Barcelona, Valencia, Bilbao, Alcoy, Cartagena y otras cuantas poblaciones importantes, le es útil la actual forma de remuneración. Por mal que vayan las cosas, algo más *saca* de lo que pudiera esperar de un sueldo. Pero frente a estas pocas docenas de favorecidos, ¿cuántos otros no logran ni lo indispensable para subsistir decorosamente? Hay infinidad de Juzgados donde pasan años sin tramitar un juicio ordinario. *Extraordinario* debiera llamarse allí. Es muy frecuente que el rendimiento del actuario no pase de un promedio entre 1.500 y 3.000 pesetas.

Otro tanto digo de los secretarios de Sala en Audiencias territoriales. Son en gran número los que viven con pobreza impropia de su jerarquía y de sus servicios.

Vamos ahora con los mimados de la suerte. Aun para éstos, el porvenir es negro, por las razones siguientes:

1.º En otros tiempos, las Secretarías eran negocio pingüe. Ganar en un Juzgado ó en una Audiencia 50 ó 60.000 pesetas, no era cosa singular. Pero hoy las cosas han cambiado mucho, y los pléitos disminuyen. Las gentes tienen más cordura y menos amor propio. La legislación no brinda terribles saudades de la propiedad, como en los tiempos de la desvinculación y la desamortización. Los aranceles judiciales producen espanto. Los abogados impudicos producen más espanto que los aranceles. Los abogados honestos (que son muchísimos) ponen su puntillo de honra, más que en ganar los pléitos, en evitarlos ó en transigirlos. La cultura y la probidad del Notariado han acabado con las polémicas sobre interpretación de contratos y testamentos. En fin, que siendo menos las discordias ó solventándose de otra guisa, el secretario que hace unos años ganaba veinte hoy gana diez y mañana ganará cinco. ¿Quizás algún día pida como merced lo que hoy repela desabrido!

A estos motivos generales hay que sumar otro que especialmente hace relación a los secretarios de Audiencia y del Supremo, y es que por efecto del nuevo arancel por conceptos, los autos en primera instancia enflaquecen de tal modo, que en las ulteriores apenas queda cosa que examinar ni que extraer.

2.º El secretario, aunque goce de un regular presente, tiene muy oscuro porvenir. Ni jubilación, ni viudedad, ni orfandad. Y como la vida es cara y el ahorro difícil, la situación de aquel funcionario es tan incoherente como la del abogado y el médico, que pueden llegar a vivir cómodamente, pero rara vez tienen garantido el porvenir de sus familias.

3.º A expensas de las ganancias, el Estado carga a los secretarios porción considerable de trabajo, que no da dinero, sino que le cuesta. Las causas criminales, los Tribunales industriales, los expedientes de actas de diputados a Cortes...

4.º El secretario sufragra el personal y el material de su dependencia. De suerte que el ingreso será aleatorio, pero el desembolso es seguro y no pequeño.

¿Es envidiable esta situación? Para mí no la apetecería, y me pasma que haya quienes la defiendan como inviolable. Su actitud es la que hace presumir ventajas incalculables. Yo insisto en creer que no son tantas como permiten entrever los propios interesados.

En realidad, el Secretariado no debiera ser carrera distinta de la judicial. Igual es la competencia técnica, igual la dignidad, iguales la ética y la disciplina. No obstante, la fusión de escalafones acarrearía una extrema movilidad en el Secretariado, que representa en España el sentido de continuidad del Tribunal frente a la ya extremada movilidad de los jueces.

En tanto llega ese momento, há sido buena idea la del señor ministro, constituyendo una verdadera carrera de fedatarios judiciales con uniformidad, cohesión y escalafón único en todos los Tribunales del Reino. Peca de incompleta y pobre, sin embargo. Para hacer con el Secretariado judicial una carrera *verdadera* pudieran aplicarse estas bases:

A. Unificación del Cuerpo, como el ministro propone, y sin intrusión de letrados en las oposiciones que no sean de entrada, según la Comisión del Senado informa.

B. Asignación de sueldos en la escala propuesta por el ministro ó otra análoga.

C. Abono por el Estado de todos los gastos del material y del personal de las Secretarías; esto último mediante la creación del Cuerpo de oficiales de Justicia, a que aludire en el último artículo de esta serie.

D. Asignación de derechos pasivos como a todos los funcionarios públicos, con reconocimiento de los años de servicio transcurridos antes de la nueva organización.

E. Ingreso de los secretarios en la Judicatura y en la Magistratura, no por merced ministerial, sino en un turno fijo que expresamente estuviera reservado. El señor ministro se ha resistido a esto, no obstante las dicretas excitaciones que en el Senado le hizo el Sr. Muñoz Chaves. Si D. Manuel Burgos ejerciese la abogacía se persuadiría de que es difícil reclutar mejor personal para administrar justicia que el formado en las Secretarías. Una experiencia constante abona mi optimismo. Y la razón es elemental: a la igualdad de aptitud científica acreditada en oposiciones similares, el secretario añade una práctica asidua que no tiene el simple opositor a la Judicatura.

F. Reconocimiento a los secretarios actua-

les de su derecho a optar entre el sistema antiguo y el moderno.

No hay espacio en un artículo periodístico para dar desenvolvimiento a estas bases, que otras veces he tratado con mayor amplitud. Con lo dicho basta para advertir que en los términos apuntados el Secretariado sería... uno de tantos Cuerpos del Estado, ni mejor ni peor que otros, pero dejaría de constituir, como hoy constituye, una excepción absurda é indefendible.

Al régimen hago alusión y no a los funcionarios. Apreciando justamente, hay que consignar con firmeza que no es el sistema malo por los hombres y que los hombres son buenos a pesar del sistema.

ANGEL OSSORIO

Entierro de Eduardo Muñoz

Ayer tarde se verificó el entierro del notable periodista D. Eduardo Muñoz, poniéndose de manifiesto en este triste acto las grandes simpatías que se captó el que fué modelo de amigos y compañeros.

La conducción del cadáver fué una gran manifestación de duelo, merecido homenaje de cariño y consideración al excelente camarada. En ella tomaron parte muchos hombres políticos, escritores, artistas y periodistas.

Sobre el féretro se colocaron coronas de la Redacción de *El Imparcial*, del Club Guerrilla, de los hermanos Gallo y dos de la familia.

Presidían el duelo los Sres. Moya, López Ballesteros, Gasset (D. Eduardo), Cilla, y por la familia, sus hermanos políticos señores Medrano (D. Ricardo) y Nietart.

En la comitiva, que era numerosísima, figuraban el ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra; el gobernador civil, Sr. Sanz Escartín; los Sres. Bretón, Estelar, Millán Astray, Lhardy, Escudero (D. Tirso), marqués de Valdegiros, Mazzantini, Serrano (D. Emilio), Benlliure, Pla, Oliver, Gasset (D. Ramón), hermanos Quintero, Perrín, Vicente Pastor, Fortuna, Saleri II y otros tantos, los redactores de *El Imparcial* y una brillante representación del periodismo madrileño.

El cadáver recibió cristiana sepultura en el cementerio de la Sacramental de San Justo.

Descanse en paz el querido compañero, y reciba de nuevo su familia nuestro más sentido pésame.

BERLITZ

PRECIADOS, 9.

A esta Escuela tendrá usted que venir si quiere usted aprender a HABLAR ese idioma, que tanto tiempo hace está usted estudiando infructuosamente.

DE LA GUARDIA CIVIL

A LOS MAESTROS ESPAÑOLES

(Se ruega su inserción en todos los periódicos.)

Todos los maestros de España, desde el momento que la nación nos ha confiado tan honroso cargo, siendo a nosotros a quien indefectiblemente se encomienda educar los gémenes de una civilización nueva, que levante a esta pobre Patria de su lastimoso estado actual, haciéndola más culta y vigorosa, no cumpliremos con los dictados de nuestra conciencia, ni los deberes de maestros, desde el momento que no seguimos derroteros nuevos, enseñando los progresos de la ciencia a nuestros pequeños, coadyuvando de este modo al resurgimiento nacional.

Maestros españoles, mucho trabajáis y sufrís; sacrificios incontables pesan sobre vosotros, de todas partes ingratitude, postergaciones y engaños; y, sin embargo, cada día la sociedad demanda y exige más de vosotros. Ya bien sabéis no basta enseñar a leer, escribir, contar y demás asignaturas legales, ni pasar reglamentariamente las horas de vuestro penoso trabajo, ni esperar a mejores tiempos para, una vez redimidos de nuestra miseria, trabajar por el engrandecimiento de España; es menester salir de la rutina, de lo arcaico y que vuestra labor se vea fuera de la escuela.

En estos momentos, críticos para el mundo todo, es llegada la hora de manifestar si somos dignos de nuestra misión, si servimos para retener y fortalecer el alma de esta España, que no sin razón dicen se va, y no a otra parte que para siempre al sepulcro.

No volváis a quejarnos de vuestra desdicha, miserias é inconsideración social si, leyendo estos mal expresados conceptos, continúa prestando sólo atención a rastrores egoísmos; por muy menguados que nos consideren, siempre será poco si no conseguimos romper con nuestra inteligencia y saber el círculo estrecho en que la sociedad nos tiene; la Justicia divina y humana, aunque tarde, sabe dar a cada uno su merecido.

Soy maestro; mas no esperéis solicito forméis una nueva Asociación ó que sigáis mis doctrinas, ¿quién soy yo?... ni que pidamos al Gobierno mejor nuestros haberes; tampoco os pido dinero para que contribuyáis a levantar un pedestal a un antepasado héroe ó santo, al que después de docenas de años pretendemos hacer justicia a sus méritos recordando nuestra iniquidad.

Os brindo sólo un recuerdo, una idea; solicito vuestra gratitud, haciendo patente vuestro valimiento; no ignoráis que las naciones se hacen grandes cuando las letras acompañan a las armas; pues bien; no olvidéis lo que sucedió a Colón, a Cervantes, a Hernán Cortés, a Isaac Peral y otros muchos, ni a qué debió Alemania su victoria en la pasada guerra francoprusiana, según Bismarck.

Hoy cuenta España, entre otros muchos hombres sabios, a dos relativamente pobres, investigadores de secretos científicos, que han dado a conocer su ingenio con descubrimien-

tos de utilidad grandísima para el porvenir; ambos sufren las torturas de no ver realizados sus ensueños por falta de ayuda material y moral; la condición del español es tal que rechaza y ve con indiferencia los portentos de sus compatriotas, en tanto que aplaude y favorece lo extranjero, aunque peor sea.

Ahí está próximo a Madrid el inventor señor Iglesias; ¿Cuántos y cuántos tratarían de locuras sus afirmaciones de las explosiones a distancia y de la incandescencia de las lámparas eléctricas también a distancia y otras invenciones que desconocemos! Ya no son locuras; alguien que no era el recientemente ha demostrado ser realidad; ó mucho me equivoco ó ese inventor morirá como muchísimos más españoles célebres, olvidado, en la miseria y hasta ridiculizado, si, firme en su propósito, se niega a vender a otras naciones, que ya solicitan el fruto de sus estudios; pero no temáis, cuando un siglo sea pasado, el Gobierno, ó sus delegados, ó nosotros mismos, pediremos, confirmando nuestra imbecilidad, para erigirle una estatua. ¡De recuerdos y esperanzas vivimos los españoles! ¡Desgracia grande la de España!

Hay otro inventor que también, si no es infiel ni memoria, ha gastado, deseando ser útil a su patria, sus propios intereses, ganados en servirla; es el Sr. Montero, capitán de la Guardia Civil, y he aquí que después de tantos infortunios con su invento prodigioso, que solucionarían quizá el problema de la navegación aérea, pocos, y no los que debieran, ayudan al insigne y honrado Montero en su obra; es posible muera en un rincón como artefacto inútil.

Maestros españoles: prescindamos de lo que dicho queda. ¿No os acordáis hace poco tiempo que a un compañero nuestro de un pueblo premio su labor con ingratitud el pueblo a quien educaba, negándole todo auxilio en su última hora, abandonándole é igualmente a su cadáver? ¿Olvidáis quién llenó y cumplió con los sentimientos de caridad cristiana, amortajándole y llevándole al sepulcro? ¿No lo sabéis?... Eran individuos de la Guardia Civil, compañeros de este último inventor, a quien por gratitud me atrevo a pedir correspondáis, inculcando en los niños de ambos sexos de todas las escuelas contribuyan con unos céntimos en pro de la ciencia y del bien de España; sólo se os pide un poco de buena voluntad, y nada más; tenemos necesidad de dar pruebas de cultura y de los bienes que de nuestra misión se derivan; si más de 25.000 maestros somos, no sería mucho suponer contando con vuestra aquiescencia, un promedio de 10.000 adhesiones de escuelas, que son otros tantos miles de duros. Todo depende de vuestra voluntad é inteligencia, y una vez realizada esta magna obra, habremos dado pruebas de lo que valemos y de amor al progreso, a la patria y a Dios.

Estatuas sobran: discursos enoquiásticos, callejeros ó políticos, también; polémicas, no hacen falta; buenos sentimientos, si los tenéis, demostrados con obras; tened presente, si me leéis ú oís, que la nación os juzgará ante el requerimiento cariñoso.

Si mi voz cae en el vacío, allá vosotros.

T. RIVERA

Avila, 28-11-915.

Nota.—Por adelantado, mi escuela envió cinco pesetas.

UNA DENUNCIA

Ex ministro demócrata robado

Ayer presentó una denuncia en la Dirección general de Seguridad un ex ministro demócrata, que había sido víctima de un robo.

El aludido ex ministro habita en un hotel por encontrarse ausente su familia.

Ayer se levantó, y cuando se disponía a salir a la calle, llegó al armario, cuya llave estaba puesta en la cerradura, y al abrirla para sacar la cartera, en la que había 2.875 pesetas en billetes del Banco de España, se encontró sorprendido por la ausencia inesperada del billete.

Por más que buscó en todos los muebles, la cartera no parecía por ningún lado.

Como decimos, hizo la oportuna denuncia, y el celoso comisario Sr. Fernández Luna, jefe de la primera brigada de investigación criminal, quedó encargado de este servicio.

Un detenido.

Lo primero que el Sr. Fernández Luna hizo, fué averiguar los viajeros que habían llegado el día anterior.

Uno de éstos, precisamente, estuvo sólo una noche en el hotel.

Ayer, muy temprano, se despidió, diciendo que iba a buscar hospedaje más modesto.

Ordenó que le trajeran un coche, y al cocherero le dio orden de que le condujera a una casa del paseo de la Castellana.

El cocherero fué interrogado por el Sr. Fernández Luna, y declaró que llevaba al viajero en dirección de las señas que en la puerta del hotel le había dado; pero al llegar a Recoletos sacó la cabeza por la ventanilla y le dijo que le llevara a otro hotel.

La Policía fué a este último punto y allí detuvo al viajero sospechoso.

Se le ocuparon unas 2.000 pesetas y documentos de Consulados españoles de diversos puntos.

Se trata de un comisionista, según su documentación, que venía de Grecia y Francia.

Lo que le hizo sospechoso a los ojos de la Policía, fué que en los documentos tenía nombre distinto al dado en el registro del primero de los hoteles aludidos.

Esta madrugada el detenido era sometido a minucioso interrogatorio por el jefe de la brigada de investigación.

Además del dinero y de la documentación, se le ocupó una pistola browning, tarjetas al nombre de un barón, que se supone las utilizaba como suyas, y otros curiosos papeles.

MÉNDEZ ALANÍS HA MUERTO

Don Ramón Méndez Alanís ingresó por oposición en el Cuerpo Jurídico Militar el 13 de marzo de 1883...

Presidieron el duelo los señores Presidente del Consejo, ministros de la Gobernación, de Gracia y Justicia...

En agosto siguiente se le concedió la cruz blanca de segunda clase del Mérito Militar por su obra titulada «Comentarios al Código de Justicia Militar».

En el mismo año fué nombrado por el capitán general de Cuba abogado de Beneficencia de la Habana...

En febrero de 1894 obtuvo el empleo de auditor de brigada, que confirmó en agosto de dicho año...

Actuando como auditor asistió a varias operaciones de guerra y hechos de armas...

Tuvo a su cargo durante dos años la cátedra de Derecho Civil y Penal en la Universidad de la Habana...

También se le concedió, por servicios especiales, la cruz del Mérito Naval blanca.

En abril de 1902 pasó a prestar servicios en la Comisión liquidadora de las Capitanías generales y Subinspecciones de Ultramar...

Formó parte en 1904 del Tribunal de oposiciones para ingreso en el Cuerpo Jurídico Militar...

Por haber sido nombrado jefe superior de la Policía gubernativa de Madrid, se mandó en enero de 1909 que quedara en situación de supernumerario sin sueldo...

En 1911 se le otorgó la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco...

Desde mayo del mismo año formó parte de la Comisión de reforma de las leyes sobre materias de justicia en las jurisdicciones de Guerra y Marina.

Durante cinco años, y sin perjuicio del servicio propio de su destino...

Idem de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra y Marina...

Idem de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

La Policía de Madrid y la de Barcelona dedicaron a su jefe dos hermosas coronas...

S. M. el Rey envió al entierro, para que le representase en él, a su ayudante el señor Moreno Abella...

Presidieron el duelo los señores Presidente del Consejo, ministros de la Gobernación...

El cadáver reposaba en un lujoso féretro de caoba, con carroza de seis caballos.

Abrió la marcha del fúnebre cortejo una sección de guardias municipales de 4 caballos...

El resto del Cuerpo de Seguridad cerraba la marcha, formado por compañías, y finalmente, el escuadrón. Mandaba estas fuerzas el comandante Barrachina.

Varios Cuerpos militares han enviado representación. Del Cuerpo Jurídico Militar asistieron el general Saiz Pardo...

Además de todas estas personas, asistieron el capitán general de Madrid, general Orozco...

Antón del Olmet, Martínez Vaca, Aguado, Lillo, Arpe, Martos, los hermanos Alvarez Quintero...

Descanse en paz nuestro querido amigo, cuya pérdida es doblemente sensible por sus condiciones de carácter...

Reciban su viuda e hijos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma...

Idem de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra y Marina...

Idem de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Idem de cupones de conversión de títulos de la Deuda exterior...

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones...

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales...

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores.

Pago de intereses de carpetas de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883...

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el número 1.492.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

LOS TEATROS

ACETILLAS Lara.—Hoy lunes, quinto del brillante abono de moda de esta temporada...

Price.—Para dar lugar a los ensayos de El idilio de Pedrin, de los Sres. Diezenta...

Hoy lunes, a las nueve en punto de la noche, se representará la aplaudidísima zarzuela El Cristo de la Vega...

Infanta Isabel.—Hoy lunes, a las seis de la tarde, volverá a ponerse en escena en este favorecido teatro la celebradísima comedia...

El miércoles, festividad de la Purísima Concepción, a las cinco de la tarde, gran función extraordinaria...

CINES Y VARIETÉS

Trianon-Palace.—Hoy lunes, programa excepcional: estreno de los episodios quinto y sexto de la maravillosa película El cofrecito negro...

El martes, quinto de gran gala, con El cofrecito negro y otras notabilísimas películas.

El próximo jueves, de cinco a siete, gran sección dedicada a los niños, proyectándose 2.500 metros de películas cómicas...

NOTICIAS GENERALES

La Sociedad Española de Especialistas de enfermedades del pecho celebrará sesión científica en el Colegio de Médicos el martes 7 del actual...

Resumen de los servicios prestados por el Gabinete médico de Socorro del barrio de Salamanca durante el mes de noviembre último.

En consulta pública, 923; idem de niños, 213; a domicilio y en el Gabinete, 153; casos judiciales, 16; vacunados, 10; en consulta de boca y dientes, 291. Total, 1.606.

Pasta dentífrica Orive. Tubo, 1 peseta.

Asociación de Actores Españoles.—El próximo martes 7, a las diez de la noche, se celebrará en el salón de actos de la Dirección de estudios una gran velada...

Los de las clases de Piano y de Canto ejecutarán un escogidísimo concierto...

El día de hoy será seguramente de gran interés político, creyendo nosotros que la expectación que existe está sobradamente justificada.

La gente política estaba anoche muy desorientada, debido a las escasísimas noticias que tenían del resultado de los trabajos de la ponencia nombrada...

Los individuos que componían la ponencia se separaron alrededor de las ocho de la noche, marchando de ellos: el Sr. Alvarado...

No lo hicieron de un modo verbal, desde el momento en que eran portadores aquellos de una carta suscrita por los cuatro ponentes...

La carta, según nuestros informes, es un documento muy notable en el cual, dan cuenta de la labor que han realizado...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

CASA REAL

Se está verificando, no obstante lo desahuciable del día, la cacería regia en la finca del Rincón.

S. M. el Rey se desayunó, y a las siete marchó en automóvil.

S. M. la Reina ha ido, a las once, a almorzar con los cazadores, la marquesa de Manzanao y los condes del Rincón.

La cacería regia en el coto de Doñana se verificará en los días 12, 13, 14 y 15 del actual.

El 16 se trasladará S. M. el Rey a Santa Cruz de Mudela, donde cazará en los días 17, 18 y 19, regresando a Madrid para el cumpleaños de S. A. la Infanta doña Isabel.

ALCANCE POLITICO

Las impresiones recogidas ayer tarde en los centros políticos son muy variadas, y responden, como es consiguiente, a los afectos de intereses de aquellos que las exponen.

Todas las conversaciones giran sobre si en la sesión de hoy se llegará a la votación, para la que todos los elementos políticos están preparados.

Esta impresión la creemos más robustecida hoy, después de conocer manifestaciones que ha hecho uno de los prohombres de la oposición...

En nada ha de quebrantar su dignidad, y siendo así, no es de creer que el Gobierno la rechace.

Ayer tarde se han reunido los señores que componen la ponencia nombrada por los señores conde de Romanones...

Los ponentes, terminadas sus deliberaciones, reservarán sus acuerdos hasta tanto los conozcan los jefes de los dos partidos.

Después de las seis y media de la tarde fueron recibidos los periodistas por el conde de Albox, en cuyo domicilio estaban reunidos los ponentes.

Para ello interrumpió el conde la conferencia que celebraba con los Sres. Salvador, Alvarado y Suárez Inclán.

Manifestó que estaban reunidos desde las tres y media de la tarde; que no habían terminado aún su trabajo...

Nuestro distinguido compañero en la Prensa D. Augusto Vivero nos participa haberse encargado de la dirección de El Mundo.

El gobernador de Toledo comunica que han sido proclamados ocho candidatos para las cuatro vacantes de diputados provinciales del distrito de Torrijos.

El jefe de la estación de Pantoja participa que en el kilómetro 38 paró el tren núm. 60 por haberse arrojado a la vía un individuo, que quedó destruido.

El día de hoy será seguramente de gran interés político, creyendo nosotros que la expectación que existe está sobradamente justificada.

La gente política estaba anoche muy desorientada, debido a las escasísimas noticias que tenían del resultado de los trabajos de la ponencia nombrada...

Los individuos que componían la ponencia se separaron alrededor de las ocho de la noche, marchando de ellos: el Sr. Alvarado...

No lo hicieron de un modo verbal, desde el momento en que eran portadores aquellos de una carta suscrita por los cuatro ponentes...

La carta, según nuestros informes, es un documento muy notable en el cual, dan cuenta de la labor que han realizado...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

Se ocupan en la carta de todos los proyectos que el Gobierno ha entregado a las Cortes sobre materia económica...

Se hace de los proyectos una clasificación, separándose en un grupo los proyectos esencialmente económicos...

otro se llevan aquellos proyectos económicos que son complementarios de éstos, y el tercero comprende los presupuestos.

Específicamente en la carta qué proyectos deben merecer prelación, estableciéndose ésta con arreglo al interés que tienen para el país.

Hasta aquí cuanto esta madrugada habíamos podido averiguar de los trabajos de la ponencia.

Los señores marqués de Alhucemas y conde de Romanones quedaron anoche enterados de dichos trabajos por el documento a ellos dirigido...

Pero no se limita a lo anteriormente consignado el resultado de nuestra información. El señor conde de Romanones dejará oír hoy su voz en el Parlamento.

Creíase que hablaría para apoyar una proposición; pero no es así, sin que, como nuestros lectores verán, neguemos que esa proposición se presente y que también la apoye el jefe del partido liberal.

De la respuesta del Presidente del Consejo depende que se presente o no la proposición, y si ésta llega a ser apoyada, caso de no satisfacer la contestación del Gobierno...

De aquí la expectación que al principio decíamos existe, y que, después de leídas las anteriores líneas, encontrarán justificadísima nuestros lectores.

El día de hoy terminamos insistiendo en que tendrá, más que interés, gran trascendencia política.

El ministro de la Gobernación, después de asistir al entierro del Sr. Méndez Alanís, estuvo en su despacho oficial, donde recibió la visita de muchos diputados.

Confirmó el ministro que han llegado muchos diputados de la mayoría.

DICE EL PRESIDENTE

El Sr. Dato, después de concurrir al entierro del Sr. Méndez Alanís, se dirigió a su despacho de la Presidencia, en donde recibió a los periodistas.

Tuvo en la conversación con éstos, sentidas frases para la memoria del Sr. Méndez Alanís, diciendo de éste que, en efecto, este verano indicó su propósito de abandonar el cargo...

Dijo el Sr. Dato que no había estado esta mañana en Palacio, por haberse marchado el Rey de caza al Rincón.

Luego habló con los periodistas acerca de la cuestión política planteada, expresándose en estos términos:

—Yo no he hablado con nadie de política interior desde el sábado por la noche, en que saí del Congreso, ni conozco la proposición incidental que se anuncia, ni sé si llegará o no a presentarse.

Me consta que el señor conde de Romanones ha citado a todos los diputados de su partido para hoy, porque el jefe liberal conferenciará con el Sr. González Besada para darle cuenta de esa determinación suya...

El presidente del Congreso, a su vez, me comunicó esa actitud del señor conde de Romanones, y como consecuencia de ello, el Gobierno ha llamado a sus amigos para que estén también presentes hoy en Madrid.

Dijo el señor conde de Romanones al señor González Besada que la llamada de los diputados suyos se debía a que iba a plantear el lunes la cuestión.

¿Cuál es ésta? No lo sabemos. Han sido movilizadas las fuerzas de la izquierda. No sé si será cuestión de votos o de actitudes.

Lo cierto es que todos hemos movilizad. Podrá haber en el fondo una cuestión política y obedecer la movilización hecha a un exceso de precaución.

Si se trata de una cuestión política, la aceptaremos. Tenemos la tranquilidad que da el convencimiento de no haber omitido medio para mantenernos en el Poder.

Si no es posible, no dejará de verse por ello que hemos llegado al límite del cumplimiento de nuestro deber.

Es extraño que no se conozcan los términos de la proposición.

En las cuestiones políticas nunca se ha acostumbrado a rodear de misterio la actitud de un partido.

A algunos jefes de minorías parece que se ha comunicado algo; a nosotros, nada.

No sabemos si quieren sesiones dobles o qué pretendan.

Las minorías cumplen con su deber. Nosotros también creemos cumplir con el nuestro; pero alguien se equivoca, y sentiríamos que fuésemos nosotros los que padeciésemos el error.

Tememos el convencimiento de haber extremado los deberes de consideración a las minorías en todo momento, buscando siempre la concordia y cediendo a indicaciones de ellas en muchos casos.

Nuestra situación es clarísima. Si se nos pide que abandonemos el proyecto que está discutiéndose o que se anteponga a la discusión de éste y del relativo al Estado Mayor central la de otros proyectos, no accedemos.

temos el convencimiento de haber extremado los deberes de consideración a las minorías en todo momento, buscando siempre la concordia y cediendo a indicaciones de ellas en muchos casos.

Nuestra situación es clarísima. Si se nos pide que abandonemos el proyecto que está discutiéndose o que se anteponga a la discusión de éste y del relativo al Estado Mayor central la de otros proyectos, no accedemos.

temos el convencimiento de haber extremado los deberes de consideración a las minorías en todo momento, buscando siempre la concordia y cediendo a indicaciones de ellas en muchos casos.

Nuestra situación es clarísima. Si se nos pide que abandonemos el proyecto que está discutiéndose o que se anteponga a la discusión de éste y del relativo al Estado Mayor central la de otros proyectos, no accedemos.

temos el convencimiento de haber extremado los deberes de consideración a las minorías en todo momento, buscando siempre la concordia y cediendo a indicaciones de ellas en muchos casos.

Nuestra situación es clarísima. Si se nos pide que abandonemos el proyecto que está discutiéndose o que se anteponga a la discusión de éste y del relativo al Estado Mayor central la de otros proyectos, no accedemos.

temos el convencimiento de haber extremado los deberes de consideración a las minorías en todo momento, buscando siempre la concordia y cediendo a indicaciones de ellas en muchos casos.

Nuestra situación es clarísima. Si se nos pide que abandonemos el proyecto que está discutiéndose o que se anteponga a la discusión de éste y del relativo al Estado Mayor central la de otros proyectos, no accedemos.

temos el convencimiento de haber extremado los deberes de consideración a las minorías en todo momento, buscando siempre la concordia y cediendo a indicaciones de ellas en muchos casos.

PROYECTO DE LEY

La supresión de derechos pasivos

En el Senado fué leído por el ministro de Hacienda un proyecto de ley de gran trascendencia, referente á la supresión de derechos pasivos para los funcionarios del Estado que entren á servir desde el 1.º de enero de 1916.

en beneficio exclusivo de los mutualistas que las realicen, el importe del 25 por 100 de los haberes correspondientes á empleos vacantes y el de las multas que se impongan por falta de puntualidad ó asistencia en el servicio.

vacante de clase inferior á su categoría que, desempeñada en comisión, fuese retribuida con mayor sueldo que el haber que por excelencia les correspondía.

Art. 17. No podrá entenderse modificada la presente ley, ni ampliados sus preceptos, sino cuando en otra que se dicte se declare así expresamente, señalándose los artículos de ésta que se modifiquen ó cuyas disposiciones se amplíen.

RIESCO MUEBLES PURO ESTILO TAPICERIA ARTISTICA GRANDES PREMIOS 32-BARQUILLO-32

HARINA 50 años de ÉXITO LACTEADA NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

Números y poblaciones que han sido agraciados en el sorteo de MIL Duros que regalan los concesionarios del desinfectante ZOTAL: 152.084, Sevilla; 27.794, Tuy (Pontevedra); 126.687, Alcántara (Cáceres); 27.262, Criptana (Ciudad Real); y 6.658, Hinojosa de Calatrava (Ciudad Real).

Mentocorina Darw Maravilloso medicamento para las enfermedades catarrales de nariz, garganta y pecho. Sin pulverizador, 3 pias. PEREZ MARTIN, ALCALA, 9

¿Tiene usted digestiones difíciles? Acostúmbrase usted á tomar después de cada comida una taza de Malté Kneipp, con 6 ó 8 cucharadas de su aparato digestivo funcionará pronto con toda regularidad.

Regalos prácticos Últimas novedades en la JOYERIA, RELOJERIA y PLATERIA LOPEZ; precios muy económicos. Montera, 13. López Hnos.

CASA DE MODA en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas.—M. de Diego. Puerta del Sol, 15.

Joyería SAINZ La más artística y económica. ALCALA, 14. (Chafán de La Equitativa.) Preciosa colección de sortijas de señora y pendientes solitarios.

"Ritz-Tea," "Tennis," Selectas galletas (patentadas), únicas en el mundo, creadas por la fábrica modelo

"PATRIA," ZARAGOZA De venta en los ultramarinos finos. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

Para reponer una casa visitad en Madrid LOS GRANDES ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL

Enormes partidas de géneros. Todo más elegante y más barato que en ninguna parte. Siempre ocasiones para comprar barato. Siempre novedades.

Ventas al por mayor y menor.-15, PUERTA DEL SOL, 15, principales.-Precios fijos.-Entrada libre.

SALDOS, TINTOREROS Sombreros terciopelo, desde 1,50 pesetas. Fantasías y flores, desde 0,10 pesetas.

LA BOMBO- NERA participa á su cliente la que además de sus acreditados BOMBONES y Caramelos ha recibido Chocolates y Bombones extranjeros de las marcas más acreditadas.

¡Escofina Losadal! PRIVILEGIO EXCLUSIVO! Único remedio verdad que destruye en el acto los callos, ojos de gallo y uñas gordas.

CHANCLOS DE GOMA Para caballeros, 4, 5, 6 y 7 pesetas. Para niños, 2, 3 y 4 pesetas.

TRASLADO Los antiguos almacenes de tejidos, esteras y alfombras Luna 4 y Corredora 1, de Esteban Saiz, se han trasladado á San Bernardo 15 por majors de local, donde seguimos liquidando las grandes existencias á precios sorprendentes.

BANDEJAS repujadas y de servicio, cubiertos y demás objetos plata de ley al peso, venidos baratos. Antigua Platería de López.—4, Zaragoza, 4.

AVISO La Casa Central es la que da más DINERO por Papeletas del Monte. 7 y 9, POSTAL, 7 y 9.

ANEMIA Debilidad, Neurastenia, Insomnio infantil, Voz quebrada, cianosis, etc. no fustado Victoria. Botella, una peseta. Victoria, 8, Madrid.

SUSTITUTOS Se admiten para el Ejército de África, buen premio.—Juanelo, 18, segundo.

Linoleum ESTERAS. Saldos por fin de temporada todas las existencias á mitad de precio. 11.500.000 Sallinas, 3, Carraca, 5.

LEGÍTIMOS
NEUMÁTICOS
INGLESES




DUNLOP

AGENCIA ÚNICA EXCLUSIVA EN ESPAÑA
Paseo de Recoletos, núm. 25, Madrid
TELÉFONO 4.741 TELEGRAMAS Y TELEGRAMAS: NEUDUN

LA POLICÍA DE LOS PULMONES



Así como el agente de orden público exige que la gente circule en vez de formar grupos, el ALQUITRÁN GUYOT hace que el aire circule libremente por los pulmones, curando así las bronquitis, catarros, gripes, etc.

El uso del Alquitrán-Guyot, á todas las comidas y á la dosis de una cucharada cañtera por cada vaso de agua, basta, en efecto, para hacer desaparecer en poco tiempo aun la tos más rebelde, y para curar el catarro más tenaz y la bronquitis más inveterada. Es más; á veces se consigue dominar y curar la tisis ya declarada, pues el Alquitrán detiene la descomposición de los tubérculos del pulmón al matar los malos microbios, causa de dicha descomposición.

Desconfiad del consejo, realmente interesante, si, en lugar del verdadero Alquitrán-Guyot, os propusiesen tal ó cual producto! Para lograr la curación de bronquitis, catarros, resfriados antiguos descurridos, y necesariamente el asma y la tisis, es absolutamente preciso especificar bien en las farmacias que lo que deseáis es el verdadero Alquitrán-Guyot. Aunque lo mejor para evitar todo error es fijarse en la etiqueta que, si es del verdadero Alquitrán-Guyot, lleva el nombre de Guyot impreso en grandes letras y su firma en tres colores: violeta, verde y rojo, al biés, así como las señas: Maison L. FRERE, 19, rue Jacob, París.

El tratamiento sólo cuesta unos 10 céntimos al día — y cura.



Usted teme al frío

Sus pulmones, resentidos por un catarro crónico, le amenazan con el asma y la tos, que obligan a encerrarse en casa y sufrir el suplicio de la noche sin reposo.

FIMOL BUSTO

no es un vulgar calmante. Contiene Radio como las aguas minerales recomendadas para el pecho, y suprime la tos, curando la congestión de los bronquios.

Don Ramón Méndez Alanís

DIRECTOR GENERAL DE SEGURIDAD, AUDITOR GENERAL DE EJÉRCITO, EX CATEDRÁTICO NUMERARIO DE DERECHO PENAL DE LA HABANA, ABOGADO DE LOS ILUSTRES COLEGIOS DE GRANADA Y MADRID, ACADEMICO PROFESOR DE LA REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA Y LEGISLACIÓN, EX DIPUTADO A CORTES, CONDECORADO CON LAS GRANDES CRUCES DEL MÉRITO MILITAR Y DE LA ARMADA, BLANCAS, DOS CRUCES DE MARÍA CRISTINA, OTRAS ROJAS Y BLANCAS, GRAN OFICIAL DE LA LEGIÓN DE HONOR, GRAN CRUZ DE LA CONCEPCIÓN DE VILLAVICIOSA, ETC., ETC.

HA FALLECIDO EL DÍA 5 DE DICIEMBRE DE 1915

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, jefe; su viuda, la Excmo. Sra. Doña María Reinlein; hijos, doña Eugenia, doña Elena, doña Mercedes, doña María y don Ramón; hijos políticos, nietos, madre política, hermana, sobrinos, primos y demás familia, ruegan á sus amigos encomienden á Dios el alma del finado y asistan á la conducción del cadáver, que se verificará el lunes 6 del corriente, á las once, desde la casa mortuoria, Velázquez, núm. 84, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena.

El duelo se despiden en el sitio de costumbre.

Se suplica el coche.

No se reparten esquelas. (11)

Central de Pompas Fúnebres.—Preciados, 20.

¿No ha probado usted el uso de las Pastillas Crepe en sus catarros, tos y molestias en la garganta? Pues basta una para calmar la tos, y con tres ó cuatro, todos los síntomas del catarro mejoran y desaparecen. En todas las farmacias de España, ptas. 1,50. En América y Filipinas, ptas. 4.

DOLOR DE CABEZA

Neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la

HEMICRANINA

del Dr. M. CALDEIRO
3 pts. Fídase en farma.

CURACIÓN RADICAL Y RÁPIDA



SANTAL MIDY

de los Flujos Recientes ó Persistentes

Exigir la Firma: *Santal Midy*

PARIS, 8, rue Vivienne, 8 y en todas las Farmacias.

EMPLEOS Vacantes

Importante casa comercial extranjera desea encontrar en cada capital de provincia y pueblo de España, personas de ambos sexos á quien confiar trabajo muy fácil á domicilio, dejándoles en depósito artículos nunca vistos en España. Se gana un sueldo fijo, garantido por contrato. Escribid: Establecimientos Lisboenses, Lisboa (Portugal)

SENOS

Desarrollados, Reconstruidos, Hermosados, Fortificados en dos meses con las Píldoras Orientales

El único producto que asegura el desarrollo y la firmeza del pecho, sin perjudicar la salud. Aprobadas por celebradas medicas.

Un frasco se remite por correo, enviado 7,50 pesetas en libranza ó giro postal á Cebrian y C^a, Lanza, 26, Barcelona. De venta en Madrid: Farm. Gayoso, Arenal 8 y en todas las buenas farmacias

en Barcelona: Oliver, Hospital 2

Cta. 100 ks. Madrid. Escribid: H., Montera, 19, Anuncios.

VINOS TINTOS

de los herederos del MARQUES DE RISCAL ELCIEGO (Alava).

Pídanse en todos los hoteles y restaurantes.

DEPOSITOS EN MADRID

Sra. Viuda de D. Baldomero García, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, 14.
D. J. Pecastaing, Príncipe, 13.
D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3.
Sres. D. Carlos Prast y Hermanos, Arenal, 1, «Las Colonias».
Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 15, «La Malloquina».
D. Francisco de Cos, Conde de Niquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21.
D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo 10 y 15.
D. Antonio Montalbán, Nicolás María Rivero, 12 (antes Cedaceros), Bodega Montalbán.
D. Santiago Mollinedo, Conde Romanones 12.
D. Juan Fernández Rodríguez, Hortaleza 15, é Infantas, 4 y 6.
Sra. Viuda de D. E. Ortiz, Alcalá, 33 y 35, «La Negrita».
Bodega Victoria, Olózaga, 6. Teléfono 640.
D. Ramiro García Suárez, «Caves Monopoles», Echegaray, 1 y 3.
D. P. Pidoux, Cruz, 12.
D. Jorge Balaguer, Montera, 51, «La Malloquina».

Aviso muy importante á los consumidores. Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta la botella y á la media botella.—Fíjense muy especialmente en nuestra marca concedida.

ROB-XARRIE

DEPURATIVO VEGETAL

TRATAMIENTO EFICAZ Y RAPIDO

para curar los herpes, erupciones de los niños, úlceras, eczemas, sarpullidos y para corregir todas las impurezas de la sangre.

Pídase en todas las farmacias y droguerías.

PARA ANUNCIOS

Calle del Carmen, núm. 18, primero.

TOS

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA CON LAS

PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

POLVOS ESENCIA



PARFUM POMPEIA L.T. PIVER PARIS

LOCION JABON

EL JARABE Y LA PASTA DE SAVIA DE PIRO MARITIMO DE LAGASSE

combaten victoriosamente:

RESFRIADOS, TOS, GRIPPE, BRONQUITIS, RONQUERAS, DOLORES de GARGANTA.

En todas Farmacias

AVISO

La Casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas es Plaza de Santa Cruz, 7. PLATERIA

PARTOS ROSA MORA

Consulta, hospedaje embalsamadas. Visitación, 4, 3.

JARABE DE GIBERT

y Grajeas

AFECCIONES SIFILITICAS VICIOS de la SANGRE

Preparados por los primeros Médicos

Preparados por BOUTIGNY-DUHAMEL, Farmacéutico

DESCOBRIDORES DE LAS IMITACIONES.

Avenue de la République, París.

JONAS

No habrá más Calvosos



por ser «ELIXIR JONASIL» del sabio Doctor Jonás, el verdadero é infalible remedio paracurar la calviciey parar la caída del pelo INMEDIATAMENTE.

Este Elixir ha sido descubierto, después de largos estudios, por el sabio Doctor Jonás, eminente profesor bacteriólogo. Los muchos casos tratados por él con este maravilloso Elixir fueron coronados todos por un éxito completo. Con JONASIL se convencerá el público, en breve plazo, que las virtudes atribuidas á este producto son de verdad, y que todos los elogios son pocos, comparados con el maravilloso resultado que en realidad produce.

Pesetas 12 el frasco.—De venta en las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

DEPOSITOS: PÉREZ MARTÍN Y C.^a Y MARTÍN Y DURÁN.—MADRID.

SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID

SERVICIO DE TRANSPORTES MARITIMOS

Esta Sociedad, en combinación con la Compañía Transatlántica Española, se encarga de expedir desde esta corte toda clase de encargos y mercancías con destino á los puertos visitados por los buques de dicha Compañía en las líneas de Filipinas, Cuba, Méjico, Fernando Póo y Argentina.

Para tarifas y referencias, dirigirse á las oficinas centrales, Paseo de los Pontones, 2, teléfono 808, ó á la Agencia-sucursal, situada en la calle de Tetuán, núm. 13, teléfono 4.580.